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Памятные 
даты

26 декабря

– Начало эксплуатации 
советского сверхзвуково-
го пассажирского самолета 
«Ту-144» (1975 г.).

– Совет Республик Верхов-
ного Совета СССР принял де-
кларацию о прекращении 
существования СССР в связи 
с образованием СНГ (1991 г.).

27 декабря

– День спасателя Россий-
ской Федерации.

– Введение единой па-
спортной системы в СССР, 
образование паспортно-ви-
зовой службы (1932 г.).

28 декабря

– Международный день 
кино.

– В Огайо запатентована 
первая жевательная резин-
ка (1869 г.).

– В индийском салоне 
«Гранд-кафе» на бульваре 
Капуцинок (Париж, Фран-
ция) состоялся публичный 
показ «Синематографа бра-
тьев Люмьер» (16+), что оз-
наменовало рождение кине-
матографа (1895 г.).

29 декабря

– Введение Екатериной II 
бумажных денежных знаков 
(1768 г.).

– В Уголовном кодексе 
РСФСР упразднено понятие 
«враг народа» (1958 г.).

30 декабря

– Образован Союз Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик (1922 г.).

– Установлены Почетные 
звания Российской Федера-
ции (1995 г.).

31 декабря

– Борис Ельцин уходит в 
отставку с поста Президен-
та Российской Федерации 
(1999 г.).

1 яНваря

– Новый Год.
– День авторского права.
– В России вышли в обра-

щение первые русские по-
чтовые марки (1858 г.).

– Состоялась премьера 
первого выпуска мультфиль-
ма «Ну, погоди!» (6+) (1969 г.).

ГраФИк
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на январь 2025 года

9 Троицкий вениамин Юрьевич
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и иму-
щества, переселение из ветхого жилья, предоставление жилой площади

14 Малашевский александр валентинович
первый заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержание жилфонда

16 аверьянов Олег владимирович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и адми-
нистративно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, во-
просы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

22 казетов Юрий Михайлович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несо-
вершеннолетних

30 колмогорова Светлана Леонидовна
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости 
детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Шествие Дедов Морозов
Мэр города Юрий Гришан принял участие в праздничном параде

в субботу центр Магадана 
пестрел яркими костюмами: 
от Городского парка до Теа-
тральной площади прошло 
шествие дедов Морозов. Горо-
жане тепло приветствовали ко-
лонну зимних сказочников, а 
также снегурочек и мультпер-
сонажей. В шествии принял 
участие мэр областного цент-

ра Юрий Гришан. Темп колон-
не задавали мелодии всем из-
вестных новогодних компо-
зиций в исполнении муници-
пального оркестра духовой и 
эстрадной музыки под руко-
водством Алексея Грошевика.

На пешеходной аллее «Ма-
гаданское время» скульпторы 
работали над своими персо-

нажами. Напомним, что темой 
Международного фестиваля 
«Магаданский хрусталь» (16+) 
в этом году стали чудо-богаты-
ри и герои народов эпоса. Кро-
ме того, мастера оформили две 
ледяные горки: для малышей и 
тех, кто постарше.

На Театральной площади со-
брались магаданцы всех возра-
стов. Здесь горожан приветст-
вовали артисты Центра культу-
ры, которые подготовили куль-
турную программу в преддве-
рии включения главной город-
ской елки. Земляков с наступа-
ющим праздником поздравил 
мэр Юрий Гришан:

Мы зажигаем нашу главную 
елку в Магадане. Здесь же, на 
Театральной площади, в но-
вогоднюю ночь будет празд-
ничное представление. До са-
мого праздника осталось сов-
сем немного времени. Прези-
дентом Владимиром Путиным 

2025-й год объявлен Годом За-
щитника Отечества. Уверен, 
что будущий год будет зна-
ковым во всех сферах нашей 
жизни, и победа будет за на-
ми. С наступающим! Крепкого 
здоровья, успехов и мира всем 
нам! – сказал глава города.

После заветного «Раз, два, 
три, елочка, гори!» своим 
убранством засияла зеленая 
красавица. Отметим, что старт 
ежегодной городской акции 
«Магадан зажигает новогод-
ние огни» (6+) был дан 6 де-
кабря на Комсомольской пло-
щади. Праздничное настрое-
ние пришло в поселки Сокол 
и Уптар, микрорайон Снеж-
ный, самую высокую елочку 
из стланика зажгли 13 декабря, 
а кульминацией городской ак-
ции стала сияющая елка на Те-
атральной площади.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

ПреЗИдеНТ рОССИИ вЛадИМИр ПуТИН ПОЗдравИЛ 
жИТеЛей МаГадаНСкОй ОбЛаСТИ С НаСТуПаЮщИМ 
НОвыМ ГОдОМ:

«Эти замечательные, всеми любимые праздники объединяют 
нас, создают в каждом доме особую, по-семейному теплую атмос-
феру, пробуждают в людях самые светлые чувства.

Желаю вам здоровья, осуществления намеченных планов и все-
го наилучшего», – говорится в поздравительной телеграмме Гла-
вы государства.

ПредСедаТеЛь ПравИТеЛьСТва рОССИйСкОй ФедерацИИ МИхаИЛ МИшуСТИН ПОЗдравИЛ кО-
ЛыМчаН С НОвыМ ГОдОМ

«От всей души поздравляю вас с Новым годом и Рождеством.
Эти светлые и всеми любимые праздники мы ждем с особым волнением, подводим итоги, с надеждой 

думаем о будущем, загадываем заветные желания.
Уходящий год еще раз доказал, что сплочение общества и взаимная поддержка позволяют справляться 

с любыми вызовами, решать важнейшие государственные задачи, реализовывать масштабные проекты. 
Вместе мы делаем нашу страну сильнее.

Пусть наступающий 2025 год поможет достичь всех поставленных целей и исполнит вашу мечту, от-
кроет новые возможности.

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, благополучия и теплоты семейного очага», – 
говорится в поздравлении Главы Правительства РФ.

https://my-calend.ru/holidays/den-spasatelya-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-spasatelya-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-kino
https://my-calend.ru/holidays/den-kino
https://my-calend.ru/holidays/novyy-god
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=96493
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что, где, когда

редакция «вМ»

В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«рОССИйСкая ГаЗеТа»

Экипажи двух вертоле-
тов Ми-8 завершили даль-
ний перелет из казани в Ма-
гадан.

Пилоты предприятия «Ави-
ация Колымы» успешно пере-
гнали два многоцелевых вер-
толета Ми-8МТВ-1 с Казан-
ского авиационного завода 
в Магадан. Об этом сообщи-
ли в правительстве Магадан-
ской области. За четверо суток 
экипажи преодолели 6,3 тыся-
чи километров, пролетев ед-
ва ли не всю страну. Суммар-
но новые винтокрылые маши-
ны провели в воздухе 33 часа. 
Ми-8МТВ-1 прошли по мар-
шруту Казань – Челябинск – 
Омск – Новосибирск – Крас-

ноярск – Братск – Талакан – 
Алдан – Усть-Мая – Магадан.

– Вертолеты типа Ми-8 – са-
мые массовые вертолеты рос-
сийского производства. Они 
надежны, многофункцио-
нальны и просты в эксплуа-
тации и обслуживании. Могут 
применяться в широком ди-
апазоне условий и темпера-
тур (от минус 50 до плюс 50 
градусов по Цельсию). Каби-
на Ми-8МТВ-1 конвертирует-
ся, что позволит быстро пере-
профилировать машину под 
разные задачи. Вертолеты бу-
дут выполнять пассажирские, 
транспортные, медицинские, 
а также поисково-спасатель-
ные полеты, – рассказали в 
«Авиации Колымы».

журНаЛ «рОдИНа»

Магаданские и сахалин-
ские ученые спорят из-за 
археологической коллек-
ции, которая была найдена 
в прошлом году в Гижигин-
ске – первом городе колы-
мы. Конфликт дошел до суда: 
участниками дела стало мага-
данское отделение Русского ге-
ографического общества и са-
халинское НПО «Археопроект». 
Предмет спора – более 350 ар-
тефактов, в числе которых – 
нательные кресты, костяные 
доспехи, ружейные кремни и 
другое. С 2019 года на раскоп-
ках на Колыме работает Гижи-
гинская археологическая экс-
педиция – она была органи-
зована благодаря гранту РГО 
и поддержке магаданских вла-
стей. Преподаватели и студен-
ты Северо-Восточного госуни-
верситета, вместе с эксперта-
ми Научно-производственно-
го центра историко-культур-
ной экспертизы из Владивос-
тока исследовали основанный 
в XVII веке на берегу реки Ги-
жига в Северо-Эвенском окру-
ге город. Участники экспеди-
ции обнаружили ценные арте-
факты. По итогам был написан 
научный отчет, находки пере-
дали в Магаданский краевед-

ческий музей.
В 2023 году экспедиция за-

ключила договор с Научно-
производственным объедине-
нием «Археопроект» из Кор-
сакова Сахалинской области. 
Как пояснили магаданцы, ру-
ководителю НПО Марии Сафо-
новой передали задаток – 500 
тысяч рублей, такую же сум-
му должны были перечислить 
после завершения проекта. По 
условиям договора «Архео-
проект» должен был произвес-
ти раскопки, изучить найден-
ные артефакты в Магадане и 
составить до 30 ноября 2023 
года научно-технический от-
чет. Мария Сафонова прове-
ла раскопки, но, по словам ма-
гаданцев, отчет не сделала. Со 
слов руководителя местного 
отделения РГО Александра Не-
стеровича, глава НПО «пере-
стала выходить на связь». От-
чет в срочном порядке под-
готовила руководитель Гижи-
гинской экспедиции, доктор 
исторических наук, профессор 
СВГУ Ирина Понкратова вме-
сте со студентами.

Мария Сафонова пожало-
валась в УВД Магадана на то, 
что Ирина Понкратова утаи-
ла гижигинскую коллекцию, 
а после подала иск в Сахалин-

ский арбитражный суд с тре-
бованием передать артефак-
ты для подготовки отчета. 
То, что документ не был под-
готовлен вовремя, сахалин-
ка объяснила тем, что мага-
данцы ограничили ей доступ 
к находкам и удерживали их 
в СВГУ. Суд встал на сторону 
Сафоновой.

ТаСС

Суд вынес приговор жите-
лю Магадана, который под-
слушивал разговоры подчи-
ненных, а потом попытал-
ся дать взятку сотруднику 
профильных органов. Также 
срок и крупный штраф полу-
чил его подельник, помогав-
ший с процессом взяточниче-
ства, сообщили в пресс-служ-
бе Следственного управления 
СК по Магаданской области.

«Приговором суда взятко-
дателю назначено наказа-
ние в виде лишения свободы 
на срок три года с отбывани-
ем в исправительной колонии 
строгого режима со штра-
фом в размере двадцатикрат-
ной суммы взятки – 20 млн 
рублей, и штрафом в размере 
150 тыс. рублей. Также в доход 
государства конфискован ав-
томобиль».

дОрОГИе МаГадаНцы!
Искренне поздравляю вас с 

наступающими Новым годом 
и рождеством христовым!

Приближаются самые добрые, долго-
жданные и семейные праздники. Это пора 
подарков и волшебства, время, когда мы, 
вспомнив все счастливые и грустные мо-
менты уходящего года, понимаем: 2024-й 
сделал нас сильнее и мудрее.

Этот год стал юбилейным для област-
ного центра. За двенадцать месяцев в ко-
лымской столице были проведены сотни 
мероприятий, приуроченных к празднич-

ной дате: фестиваль «Магадания» (12+), выставки в парке «Маяк» (12+), 
фестиваль музыки и танца (12+), праздничное шествие (12+), концерты и 
многое другое (12+). Они проходили на открытых площадках – так горо-
жане и гости нашей малой Родины смогли познакомиться с историей и 
культурой северной земли.

В Магадане продолжается реализация национальных проектов. Окон-
чено строительство школы на 530 мест в Третьем микрорайоне, в трех 
учебных заведениях отремонтированы спортивные залы. В поселке Со-
кол завершили реконструкцию резервуара питьевой воды. В уходящем 
году удалось комплексно благоустроить несколько дворов, отремонти-
ровать часть дорог и тротуаров. Все это говорит о том, что Магадан раз-
вивается, улучшается инфраструктура, расширяются экономические воз-
можности и повышается уровень жизни горожан.

Еще один год позади для наших земляков, сражающихся на передовой 
в зоне СВО. Они с честью и достоинством защищают интересы России, 
ежедневно рискуя своими жизнями. Мы благодарны за их героизм, под-
держиваем их словом и делом. Уверен, победа будет за нами.

От всего сердца желаю вам, дорогие магаданцы, чтобы новый 2025-й 
год стал для вас временем новых начинаний и достижений. Пусть вас 
всегда окружают близкие и любимые люди, которые будут вам во всем 
опорой. Пусть трудности обходят вас стороной. Мира вам и вашим се-
мьям!

Глава МО «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГрИшаН

дОрОГИе жИТеЛИ МаГадаНСкОй ОбЛаСТИ!

Поздравляю вас с наступающими 
Новым, 2025 годом и рождеством христовым!
Этот год мы прожили как одна семья. Каждый на 

своем участке вкладывал свои силы и знания для 
будущего страны и региона. Наши ребята на пере-
довой отстаивают Отечество, единым надежным 
тылом их поддерживают колымчане от мала до ве-
лика.

Наши промышленники показывают достойные 
результаты. Мы строим и открываем важные, зна-
ковые объекты, появление которых ждали десятки 
лет, продолжаем наводить порядок и уют в посел-

ках, капитально ремонтируем школы, жилые дома, модернизируем инженер-
ные сети.

По-прежнему нам удается быть в числе лучших по качеству детского отды-
ха и среднего профессионального образования. Увеличиваем заработные пла-
ны работникам бюджетной сферы, индексируем стипендии, расширяем меры 
социальной поддержки.

Все это стало возможным благодаря поддержке Президента и Правительства 
страны, нашей общей работе и неравнодушному подходу к родному региону.

Впереди у нас еще более амбициозные и сложные проекты, каждый из кото-
рых направлен на повышение качества жизни колымчан.

Лучший опыт этого года мы возьмем с собой в 2025-й, продолжим решать 
поставленные задачи. Поэтому самое главное и результативное – еще впере-
ди.

Дорогие друзья! Эти добрые, по-настоящему волшебные праздники, мы тра-
диционно проводим с самыми близкими людьми – нашими семьями. Стара-
емся уделить им больше внимания и порадовать подарками. Желаю вам бе-
речь друг друга, заботиться о старших и баловать детей. Крепкого здоровья, 
счастья и добра!

Пусть Новый, 2025 год будет полон больших и маленьких побед для каждо-
го из нас и всей страны!

С праздником!
С Новым годом!

Губернатор Магаданской области
Сергей НОСОв

https://t.me/gov49
https://t.me/gov49
https://t.me/kolyma_avia
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главное

Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

Легендарная 155-я бригада
Морской пехоты Тихоокеанского флота
Секретарь регионально-

го отделения «единой рос-
сии», губернатор Магадан-
ской области прокоммен-
тировал итоги пресс-конфе-
ренции владимира Путина.

«Наши земляки проявля-
ют исключительное мужество 
при выполнении боевых за-
дач. Заслуги гвардейцев, всех 
воинов, отметил во время 

программы «Итоги года» Вер-
ховный Главнокомандующий.

Один из вопросов касал-
ся выплат военнослужащим. 
Владимир Путин заверил, 
что возьмет его на личный 
контроль. Отмечу, что в Ма-
гаданской области все участ-
ники контртеррористиче-
ской операции, так же, как и 
СВО, получают положенные 

региональные меры поддер-
жки.

Говоря о восстановлении 
вновь присоединенных реги-
онов, Президент поблагода-
рил всех жителей нашей стра-
ны за помощь в этой работе.

Магаданская область за три 
года в подшефной Ждановке 
восстановила и отремонтиро-
вала 73 объекта. Это социаль-

ная инфраструктура, жилые 
дома, инженерные сети, бла-
гоустройство и участки улич-
но-дорожной сети, также спе-
циалисты оказывают помощь 
в аварийных работах, подго-
товке к осенне-зимнему пе-
риоду. В этом году все было 
выполнено досрочно.

В 2025 году ремонтно-вос-
становительные работы на 

подшефной территории реги-
оном будут продолжены», – 
сообщил Сергей Носов.

Напомним, 19 декабря Пре-
зидент Владимир Путин под-
вел итоги года в ходе боль-
шой пресс-конференции, ко-
торая в этом году вновь была 
совмещена с «прямой лини-
ей». На нее поступило более 
двух миллионов вопросов.

Господдержка 
для бойцов

в осеннюю сессию «еди-
ная россия» продолжила укре-
плять статус и расширять го-
споддержку бойцов спецо-
перации и их семей: всего по 
инициативе партии принято 
более 130 федеральных зако-
нов на эту тему, сообщил вла-
димир якушев.

«Конкретно в эту сессию при-
няты наши инициативы о запре-
те взыскания исполнительского 
сбора в отношении участников 
СВО; о наделении статусом ве-
терана боевых действий работ-
ников военно-гражданских ад-

министраций Запорожской 
и Херсонской областей и со-
трудников МЧС, участвую-
щих в разминировании тер-
риторий в зоне СВО; о воз-
можности жилищной реги-
страции участников СВО по 
доверенности; о внеочеред-
ном праве на обеспечение 
жильем военнослужащих, 
имеющих ребенка-инвалида, 
и другие», – пояснил он.

По его словам, еще одной 
приоритетной задачей пар-
тии была работа над феде-
ральным бюджетом.

Подарки детям 
участников СВО

Молодогвардейцы сов-
местно с волонтерами 
«боевого братства» пере-
дали новогодние подар-
ки для детей участни-
ков специальной воен-
ной операции. Дети учат-
ся в городских школах № 18 
и № 29.

Социальным партнером 
этой доброй новогодней 
акции выступил первый за-
меститель секретаря реги-
онального отделения «Еди-
ной России», руководитель 
региональной ветеранской 
организации «Боевое брат-
ство» Эдуард Козлов.

«В данный момент Эду-
ард Козлов находится с гу-
манитарной миссией в зо-
не СВО, но даже находясь 
за ленточкой он не смог не 
поздравить детей наших 
защитников, – рассказал 
руководитель региональ-
ной организации «Моло-
дая Гвардия единой рос-
сии» александр кабаНеН.

– В канун Нового года хо-
тим подарить детям ра-
дость, особенно тем, чьи 
отцы, братья и близкие лю-
ди выполняют свой воин-
ский долг в зоне специаль-
ной военной операции. Мы 
должны сделать все, чтобы 
семьи наших бойцов чувст-

вовали нашу заботу, тепло 
и внимание», – отметил 
Александр Кабанен.

Депутаты-единороссы 
в преддверии Нового го-
да продолжают участие во 
Всероссийской акции «Елка 
желаний» (6+).

Депутаты Магаданской 
областной Думы присоеди-
нились к акции «Елка же-
ланий» (6+), чтобы испол-
нить заветные мечты ма-
леньких колымчан из дет-
ского дома «Надежда». 
Парламентарии сняли 22 
шарика с желаниями ре-
бят после завершения ито-
гового заседания облдумы 
в 2024 году.

Ксения Суханкина, ру-
ководитель регионального 
Центра поддержки семей 
мобилизованных, готовит 
подарки для детей участ-
ников СВО из Хасынского 
округа.

Координатор партийно-
го проекта «Крепкая се-
мья», депутат Виктория Го-
лубева и руководитель де-
путатского объединения 
«Единой России» в Мага-
данской городской Думе 
Максим Малахов планиру-
ют провести предновогод-
ний мастер-класс для де-

тей участников СВО в тор-
говом центре «МореМолл». 
Мероприятие пройдет с 
участием актива «Женско-
го движения Единой Рос-
сии» и «Союза женщин 
России».

Депутат, председатель об-
щественного совета парт-
проекта «Городская среда» 
Алексей Гаврилов также 
выбрал новогодний шар-
желание и исполнил его.

«Участие в акции «Ел-
ка желаний» (6+) стало для 
меня настоящим праздни-
ком души. Каждый из нас 
может внести свою леп-
ту в создание волшебной 
атмосферы для детей, и я 
горд тем, что могу быть 
частью этого важного де-
ла. Мы все знаем, как важ-
но дарить радость и заботу 
тем, кто в этом нуждает-
ся. Пусть каждый ребенок 
почувствует тепло и вни-
мание, а их желания ста-
нут реальностью. Давай-
те сделаем этот Новый год 
по-настоящему волшеб-
ным!» – отметил Алексей 
Гаврилов.

В Омсукчанском округе 
активисты партии и моло-
догвардейцы сделали по-
дарки для детей участни-
ков СВО, а также для тех 
семей, которые находятся 
в трудной жизненной си-
туации и дети с ограни-
ченными возможностями.

В Эвенске поддержал ак-
цию «Елка желаний» (6+) 
секретарь местного отде-
ления партии, глава окру-
га Владимир Величко. Он 
снял с новогодней елочки 
шарик с одним из детских 
желаний и пообещал его 
исполнить.

Маскировочные сети
Среднеканцы при участии 

местного отделения «единой 
россии» активно включились 
в процесс изготовления мас-
кировочных сетей для бойцов, 
задействованных в специаль-
ной военной операции. В посел-
ке Сеймчан была создана группа 
по плетению маскировочных се-
тей для укрытия спецтехники и 
позиций бойцов СВО.

За организационные вопросы 
взялась активист «Единой Рос-
сии», местная жительница Ири-
на Мельникова. Также активно 
включились в работу и жители 
поселка. Ряды добровольцев все 
время растут.

В настоящее время организо-
вана мастерская на базе Дома 
культуры. Помощь для развития 
группы людей, которые занялись 
важным и нужным делом, ока-
зывает глава округа, секретарь 
местного партийного отделения 
Оксана Герасимова.

«Делать маскировочные се-
ти – наука несложная. Важен 
подготовительный процесс и по-
нять, какой узор необходим, ведь 
в зависимости от сезона и погод-
ных условий сети также нужны 
разные по плотности и цвету. Ко-
нечно же, мы рады всем подклю-

чающимся к нашей работе. Ру-
ки нужны практически кругло-
суточно. Кто-то подготавливает 
ткани, кто-то нарезает их на лен-
ты, другие растягивают на стан-
ках, плетут», – поделилась Ири-
на Мельникова.

Напомним, поддержке участ-
ников СВО посвящен целый раз-
дел народной программы «Еди-
ной России».

На прошедшем 14 декабря съе-
зде «Единой России» Президент 
страны Владимир Путин сказал 
о том, что буквально с первого 
дня проведения специальной во-
енной операции «Единая Россия» 
«Оказывает поддержку бойцам: 
вносит важные законодательные 
инициативы по созданию систе-
мы правовых и социальных га-
рантий для наших Героев и их 
семей; помогает восстанавливать 
освобожденные регионы; зани-
мается сбором и доставкой все-
го необходимого мирным жи-
телям; многое делает для вете-
ранов, вернувшихся из зоны бо-
евых действий, помогает им ре-
ализовать себя в гражданских 
профессиях, в общественной и в 
политической жизни», – отме-
тил Владимир Путин.
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жизнь региона

управление информационной политики правительства Магаданской области

Отличный потенциал
Главные итоги года подвели в 

правительстве Магаданской области
На заключительном в этом 

году заседании регионально-
го правительства главы ряда 
министерств и департамен-
тов отчитались о работе.

До начала 2025 года на Ко-
лыме планируют добыть по-
чти 53 тонны золота, присту-
пить к оснащению реконстру-
ированного после 40-летнего 
простоя корпуса политехни-
кума, подготовить к заселению 
современный дом-интернат 
для престарелых и инвалидов.

Среди важных итогов года – 
запуск в тестовом режиме аэ-
ровокзального комплекса, сда-
ча Инженерной школы, бла-
годаря которой снизилось ко-
личество учащихся во вторую 
смену.

Совершенствование системы 
среднего профессионального 
образования привело к тому, 
что интерес к магаданским 
техникумам и колледжам про-
являет молодежь за предела-
ми Колымы. В этом году 117 че-
ловек из 31 региона России вы-
брали Магаданскую область 
местом учебы, а в перспективе 
и работы. Их привлекает воз-
можность в рамках програм-
мы «Профессионалитет» бес-
платно получить четыре спе-
циализации вместо одной, 
оплачиваемая производствен-

ная практика на предприяти-
ях и региональная стипендия 
для отличников и хорошистов.

Регион выполнил задачи по 
вводу нового и переселению из 
ветхого и аварийного жилья. В 
этом году 639 человек пересе-
лили из аварийных квартир, 
квадратные метры предоста-
вили 46 детям-сиротам. Поми-
мо этого в регионе наращива-
ют объемы капитального ре-
монта жилфона, формиру-
ют новые общественные про-
странства.

Губернатор Сергей НОСОв 
отметил, что в Магаданской 
области создаются хорошие 
возможности для учебы, каче-
ственной подготовки к посту-
плению в ведущие вузы стра-
ны, с которыми региональные 
минобр и минздрав заключи-
ли ряд соглашений, а также 
для работы по престижным и 
высокооплачиваемым специ-
альностям.

Глава региона добавил, что 
задачи на 2025 год не менее 
масштабны, и речь не только 
об объектах, запуск которых 
запланирован на следующий 
год. Важно создать такие усло-
вия, при которых Колыма бу-
дет и дальше наращивать свой 
кадровый потенциал и разви-
тие экономики.

За выдающиеся достижения
Сергей Носов наградил молодежь 

Магаданской области

Губернатор Магаданской 
области Сергей НОСОв на-
градил школьников и сту-
дентов региона за выдаю-
щиеся достижения в сфе-
рах образования, спор-
та, культуры и медицины. 
Торжественная церемония 
прошла в технопарке «Кван-
ториум».

Открывая церемонию, 
глава региона подчеркнул 
важность поддержки мо-
лодежи. Губернатор отме-
тил, что родительская за-
бота играет ключевую роль 
в развитии способностей 
детей.

«Если говорить о талан-
те, важно сохранить и раз-
вить его, не упустить воз-
можность, не потерять ту 
искру, которая в ребен-
ке заложена от природы и 
развита родителями. Я хо-

тел бы вам пожелать тер-
пения, силы воли и, самое 
главное – трудолюбия. 
Если вы проявите эти ка-
чества, у вас многое полу-
чится. Когда ты талантлив, 
у тебя получается все, что 
делаешь – ты занимаешь-
ся любимым делом – это 
один из главных принци-
пов жизни, который делает 
человека счастливым», – 
сказал губернатор.

Среди награжденных бы-
ли студенты Медицинского 
колледжа, которые отме-
чены за активное участие 
во Всероссийском общест-
венном движении «Волон-
теры-медики» и успехи в 
учебе: Виктория Богдаш-
кина, Ангелина Конохова, 
Светлана Миланина, Сте-
пан Сундеев и Станислава 
Трошина.

За выдающиеся дости-
жения в учебе и участие 
в олимпиадах в сфере об-
разования наград удосто-
ились: Александра Кур-
ткина, Анастасия Мажан, 
Анастасия Мартыненко, 
Виталий Мурашкин и Па-
вел Серов.

За выдающиеся спор-
тивные достижения на-
грады получили: Алек-
с а н д р а  А п л е у х и н а ,  
Сергей Капустин и Со-
фья Попова из Спортив-
ной школы № 1, Ульяна Бе-
локурова из Спортивной 
школы № 3 и Максим Мыч-
ко из Олимпийского резер-
ва «Русская горнолыжная 
школа – Магадан».

За выдающиеся результа-
ты на конкурсах и актив-
ную творческую деятель-
ность в области культуры 
награды вручены: Есфирь 
Гореловой (Детская музы-
кальная школа), Полине 
Ершовой (Ольская детская 
школа искусств), Полине 
Зимаковой (Магаданский 
колледж искусств), Викто-
ру Мисиюку (Хасынская 
детская школа искусств) и 
Анне Потаповой (Детская 
хореографическая школа).

Кассовый аппарат, микроскоп 
и 3D-конструктор

Сергей Носов осуществил новогодние мечты детей
в преддверии Нового го-

да Губернатор Магаданской 
области Сергей Носов пода-
рил трем колымчанам дол-
гожданные подарки: разви-
вающий кассовый аппарат, 
микроскоп и 3D-конструк-
тор. Эти желания стали ре-
альностью благодаря акции 
«Елка желаний» (6+).

Напомним, что 10 декабря 
колымчане присоединились 
к этой инициативе. В этот 
день губернатор снял три но-
вогодние открытки с поже-
ланиями в Молодежном цен-
тре. Вскоре, в Кремлевском 
дворце, он также выбрал три 
шара с детскими желания-
ми, чтобы порадовать юных 
магаданцев. Торжественное 

вручение подарков прошло в 
технопарке «Кванториум».

«Дорогие ребята, родите-
ли! По всей стране уже не 
первый год проходит акция 
«Елка желаний» (6+). Все де-
ти верят, что чудеса возмож-
ны, что чудеса случаются. Се-
годня сбылись и ваши мечты, 
которые вы писали Деду Мо-
розу», – обратился к детям 
губернатор.

Кроме того, Сергей Носов 
передаст подарки для пя-
тилетнего Ивана и трехлет-
ней Сони из Донбасса, а так-
же для 75-летней Надежды из 
Магадана. Ее желание будет 
исполнено благодаря регио-
нальной акции «Новый год в 
каждый дом» (6+).

для справки:
Всероссийская акция «Ел-

ка желаний» (6+) проводит-
ся с 2018 года при поддер-
жке «Росмолодежи» и «Дви-
жения Первых». За время 
ее существования было ис-
полнено 213 тысяч детских 
новогодних желаний. Бо-
лее 88 тысяч человек в Рос-
сии стали дарителями. При-
соединиться к акции мож-
но через сайт елкажеланий.
рф или обратившись в ре- 
гиональное отделение «Дви-
жение первых» (пл. Комсо-
мольская 1), кабинет 216, тел. 
8-924-691-32-07.

Региональная акция «Но-
вый год в каждый дом» (6+) 
также стартовала в 2018 году. 

За это время было исполнено 
около 2000 желаний колым-
чан. Чтобы поучаствовать, до-
статочно прийти в Молодеж-
ный центр (пл. Комсомоль-
ская 1), выбрать открытку на 

Елке желаний, оставить свои 
контактные данные и пере-
дать подарок волонтеру. Свя-
заться с волонтерами можно 
по телефонам: 8-413-262-76-84 
или 8-924-859-88-77.

https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/prazdnik/gubernator-magadanskoj-oblasti-ispolnil-zavetnye-mechty-rebyat-v-preddverii-novogo-goda
https://xn--80aanbeohciex.xn--p1ai/
https://xn--80aanbeohciex.xn--p1ai/


6 26 декабря
2024 года

ВМ
№ 52

персона номера

В новогодние праздники очень важно 
побыть в кругу родных и близких

Интервью с мэром города Магадана Юрием Гришаном

Традиционно, в канун Но-
вого года, на страницах на-
шего издания мы публику-
ем итоги года, которые под-
водит глава муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан», мэр города Магада-
на Юрий Гришан. В празд-
ничном интервью он расска-
зал, каким был 2024 год для 
Магадана, чем запомнился, о 
реализации новых проектов 
и о векторе развития, по ко-
торому все мы уверенно дви-
жемся.

вОПрОС – ОТвеТ

– Юрий Федорович, на-
ше праздничное интервью 
хотелось бы начать с одно-
го из ярких и значимых для 
нашего города события ухо-
дящего года – юбилея Ма-
гадана.

– Хочу поправить: в этом 
году он отметил два юби-
лея – 95 лет со дня основания 
и 85 лет со дня присвоения 
ему статуса города. Сегодня 
Магадан – динамично раз-
вивающаяся, гостеприимная 
и радушная столица Колымы 

и считается одним из уютных 
и красивых мест на Дальнем 
Востоке, который стал цент-
ром притяжения для тысяч 
туристов.

Благодарю каждого жите-
ля за то, что именно вы, доро-
гие земляки, делаете его луч-
ше с каждым годом. Вы силь-
ные, волевые, дружные люди, 
объединенные любовью к Се-
веру, своему родному краю. 
Благополучие и процветание 
города – это, в первую оче-
редь, ваша заслуга, продолжа-
ющих трудовые традиции ве-
теранов, первопроходцев Ко-
лымы.

Хотелось бы поблагодарить 
и губернатора Магаданской 
области Сергея Константино-
вича Носова за активное со-
действие в реализации Мас-
тер-плана Магадана, основ-
ной задачей которого явля-
ется приспособление горо-
да к вызовам времени, а так-
же к созданию удобных, без-
опасных и комфортных усло-
вий для проживания. В дан-
ном направлении уже проде-
лана большая работа: ведет-
ся комплексная застройка Го-
рохового поля, начаты обнов-
ление Морского фасада и ре-
новация Третьего микрорай-

она, строительство лыжно-
го стадиона имени Е. Вяльбе, 
новых образовательных уч-
реждений, роддома, рекреа-
ционных зон «Маяк» и «Дюк-
ча». На днях состоялось дол-
гожданное событие практиче-
ски для каждого магаданца – 
открытие нового пассажир-
ского терминала в аэропор-
ту им. Владимира Высоцкого. 
Теперь Магадан будет прини-
мать жителей и гостей в сов-
ременном и комфортабель-
ном терминале аэровокзала.

К слову, в честь 95-летия со 
дня основания Магадана, на 
территории обзорной пло-
щадки бухты Нагаева состоя-
лось торжественное открытие 
скульптурной композиции 
«Пионерам освоения Колымы 
и Чукотки» (12+) после рекон-
струкции. К этому событию 
мы шли несколько лет. Воссо-
зданием скульптуры занима-
лись народные художники РФ 
Константин Кузьминых и Ан-
дрей Ковальчук. По эскизам и 
моделям скульптора Кирюхи-
на наши магаданские худож-
ники воссоздали задумку ав-
тора. Уверен, что теперь это 
место станет точкой притяже-
ния для многих магаданцев, 
здесь будут проводить уроки, 

общественно значимые меро-
приятия, ведь именно отсю-
да начинался Магадан, и это-
го памятника очень не хвата-
ло нашему городу.

– Перейдем от праздников 
к делам насущным, а имен-
но  к комфортному прожи-
ванию. какая работа велась 
в данном направлении?

– Начну с благоустройства. 
Недавно в одном из интервью 
местному телеканалу я ска-
зал, что по благоустройству в 
этом году мы отработали на 
твердую «четверку». Все вы-
деленные денежные средст-
ва из бюджета РФ, Магадан-
ской области, города на дан-
ное направление полностью 
освоены.

Из наиболее крупных, уже 
завершенных объектов, назо-
ву три больших двора – их 
мы сделали за счет средств, 
выделенных Министерством 
по развитию Дальнего Вос-
тока и Арктики. Это большие 
дворовые территории на ули-
це Кольцевой, 36–38, Якут-
ской, 3, 5, 7, 9, работали в Про-
мышленном проезде, 7.

Яркие, современные, мно-
гофункциональные площад-
ки появились в Третьем ми-
крорайоне в рамках данной 
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федеральной программы. Об-
новленные дворы включают 
детские игровые и спортивные 
площадки.

В этом году нам удалось от-
ремонтировать 35 тысяч кв. 
метров дорожного полотна. 
Обычно эта цифра варьирует-
ся на уровне 20-25 тысяч кв. 
метров. Также в этом направ-
лении велась работа вокруг 
новостроек: устраивали подъ-
ездные пути к новой школе в 
Третьем микрорайоне, благоу-
строили территории в микро-
районе Строитель вдоль шко-
лы № 29 к строящемуся Центру 
культурного развития на ули-
це Набережной реки Магадан-
ки, 63.

Знаковым для меня является 
то, что мы сделали в центре го-
рода новый проезд между ули-
цей Пролетарской и Набереж-
ной реки Магаданки. Из забро-
шенного участка он превра-
тился в обустроенное место с 
озеленением, тротуаром, осве-
щением. На эти изменения бы-
стро реагирует и бизнес: вла-
дельцы магазина для рыболо-
вов сделали фасад, заменили 
вывеску.

На улице Берзина проводи-
лись большие работы. Это дол-
госрочный проект капитально-
го ремонта: установка электро-
освещения, обустройство но-
вых тротуаров, систем ливне-
вой канализации и асфальто-
бетонного покрытия.

Хорошо отработали специа-
листы муниципального пред-
приятия «Водоканал». Произ-
водственная программа вы-
полнена фактически на 100 %: 
реализованы мероприятия по 
капитальному и текущему ре-

монту, проведена реконструк-
ция основных средств.

Необходимо сказать и о ра-
боте городского ЖКХ, проде-
ланной совместно со специ-
алистами коммунальной ин-
фраструктуры. Эффективность 
доказывает один из важных 
документов, который мы по-
лучаем ежегодно – паспорт 
готовности к отопительному 
сезону 2024-2025 годов. Этому 
предшествует большая кропот-
ливая работа всех городских 
предприятий, в том числе и те-
плоснабжающих организаций. 
В этом году мы его получили 
15 ноября от Северо-Восточно-
го управления Ростехнадзора.

– в этом году неплохо дела 
обстояли и с ремонтными ра-
ботами различных социаль-
ных объектов, а также с от-
крытием новых пространств 
в городе. если можно, под-
робнее об этом.

– Очень активно велся ре-
монт в школах города. В этом 
году в рамках нацпроекта «Об-
разование» капитально отре-
монтированы 15, 20 и 21 шко-
лы, также завершен второй 
этап ремонта в лицее № 14 им. 
А. К. Болдырева – здесь обно-
вили кабинеты третьего и чет-
вертого этажей, отремонтиро-
вали подвал и покрасили фа-
сад. В других общеобразова-
тельных учреждениях Магада-
на также выполнены необхо-
димые работы в рамках подго-
товки к новому учебному го-
ду.

В 2025 году с поддержкой фе-
дерального бюджета по плану 
сделать капитальный ремонт 
в школе № 28 и № 23 в поселке 
Уптар, а также в трех детских 

садах. Таким образом, будет 
решаться поставленная Прези-
дентом РФ задача – отремон-
тировать все образовательные 
учреждения до 2030 года.

Одно из значимых событий, 
которыми порадовал уходя-
щий год – это возможность 
долгожданного преображе-
ния Магаданской площади. 
Так, в рамках IX Всероссийско-
го конкурса лучших проектов 
создания комфортной город-
ской среды (16+) федерального 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» на-
ционального проекта «Жилье и 
городская среда» и III Конкур-
са для регионов Дальневосточ-
ного федерального округа (16+) 
в августе 2024 года дизайн-
проект благоустройства это-
го общественного пространст-
ва стал одним из победителей 
и получил грант в 300 милли-
онов рублей. Главные акценты 
реновации площади – совре-
менная транспортная и пеше-
ходная логистика, детские иг-
ровые локации, освещение и 
озеленение. Но свои основные 
функции, как территории для 
проведения массовых меро-
приятий, концертов, детского 
досуга, площадь, конечно, со-
хранит. На площади предпола-
гается создание фуд-зоны, где 
можно будет приобрести гото-
вую еду. Также горожан ждут 
новая сцена, звуковая аппара-
тура, появится общественный 
туалет, планируется площадка 
для выгула собак.

– вы упомянули о победе 
на IX всероссийском конкур-
се лучших проектов созда-
ния комфортной городской 
среды федерального проекта 

(16+). а были ли еще победы 
в конкурсах, о которых стоит 
рассказать?

– Были. Наши проекты и на-
ши люди – очень активные и 
достойные, поэтому то, что 
они зачастую становятся побе-
дителями в конкурсах различ-
ного уровня, в этом нет ничего 
удивительного.

Так, буквально недавно кон-
курсная комиссия подве-
ла итоги XVII Международно-
го смотра-конкурса городских 
практик городов СНГ и ЕАЭС 
«Город, где хочется жить» (12+). 
В этом году в список победи-
телей вошли три десятка горо-
дов, среди которых – Москва, 
Санкт-Петербург, Нижний Нов-
город, Воронеж, Калининград, 
Иркутск, Магадан и другие. 
Магадан был отмечен сразу в 
нескольких номинациях.

К слову, мы неоднократно 
становились участниками и 
победителями смотра-конкур-
са городских практик городов 
СНГ и ЕАЭС «Город, где хочет-
ся жить» (12+). Ранее областной 
центр отмечали наградами за 
развитие волонтерского дви-
жения, организацию историко-
патриотических мероприятий, 
реализацию спортивных про-
грамм, организацию краевед-
ческого экскурсионного и лек-
ционного обслуживания.

Также недавно в Минэконо-
мразвития РФ подвели ито-
ги Всероссийского конкурса 
«Лучшая муниципальная пра-
ктика» (18+). В этом году муни-
ципалитеты представили 1280 
заявок. По итогам отбора побе-
дителями и призерами в пяти 
номинациях стали 50 муници-
палитетов из 31 региона, в том 

числе и Магадан. Наш город 
вошел в число лучших в но-
минации «Укрепление межна- 
ционального мира и согласия, 
реализация иных мероприя-
тий в сфере национальной по-
литики на муниципальном 
уровне». Муниципалитету из 
федерального бюджета напра-
вили 40 млн рублей.

– вы много рассказали о 
реализуемых проектах, кото-
рые подразумевают финан-
совые вложения. Интересуют 
перспективы на будущее.

– Доходы бюджета прогно-
зируются в следующем объе-
ме: 2025 год – 13 414 млн руб., 
2026 год – 13 572 млн руб., 2027 
год – 13 840 млн руб. Расход-
ная часть бюджета на 2025 год 
сформирована в сумме 13 914 
млн рублей; 2026 год – 14 022 
млн рублей; 2027 год – 14 290 
млн рублей. Мы надеемся, что 
бюджет на 2025 год и на пла-
новый период 2026 и 2027 го-
дов, составленный с учетом 
мнения горожан, принятый 
депутатами Магаданской го-
родской Думы, будет напол-
ненным, взвешенным и сба-
лансированным.

– вы уже рассказали о ре-
монте школ к началу учебно-
го года, но есть еще одно зна-
чимое событие в сфере обра-
зования – буквально недав-
но состоялось открытие но-
вой инженерной школы в 
Третьем микрорайоне.

– Да, школа действительно 
долгожданная для нас и, в пер-
вую очередь, для жителей дан-
ного микрорайона. Она рас-
считана на 530 мест и возве-
дена в рамках национально-
го проекта «Образование». Это 



8 26 декабря
2024 года

ВМ
№ 52

персона номера

не только современное здание 
и высокотехнологично осна-
щенные кабинеты, но и боль-
шая возможность для ребят – 
юных изобретателей и новато-
ров – погрузиться в изучение 
такой непростой и необходи-
мой отрасли. Уверен, что ин-
женерная школа станет цен-
тром притяжения для детей, 
местом, где они смогут рас-
крыть свой потенциал, най-
ти новых друзей и единомыш-
ленников.

Также недавно на базе шко-
лы № 15 с углубленным из-
учением математики откры-
ли Центр цифрового образо-
вания детей «IT-куб». Это пер-
вое в регионе пространство та-
кого уровня, которое реализо-
вано в рамках проекта «Циф-
ровая образовательная среда» 
нацпроекта «Образование». От-
крытие IT-куба в Магадане – 
это работа на перспективу. 
Цифровизация нашего общест-
ва приводит к появлению но-
вых профессий в сфере инфор-
мационных технологий. Уве-
рен, что здесь ребята смогут 
получить необходимые навы-
ки и знания для того, чтобы в 
дальнейшем овладеть профес-
сией IT-специалиста.

– Много значимых собы-
тий в уходящем году было и 
в спортивной жизни Магада-
на.

– Я всегда гордился не толь-
ко нашими спортсменами, но 
и активно поддерживал про-
стых любителей спорта, ста-
раясь для их правильного ув-
лечения создать все необхо-
димые для этого условия. Так, 
в этом году мы отремонти-
ровали акробатический зал в 
спортивном комплексе «Ме-
таллист». Это было сделано 
благодаря поддержке компа-
нии «Полиметалл» – одному 
из наших основных социаль-
ных партнеров. Компания не-
которое время назад приобре-
ла для наших горнолыжников 
и сноубордистов очень каче-
ственное и современное тре-
нажерное оборудование. Уже 
есть положительные результа-
ты. Федерация сноуборда при-
няла решение о том, что у нас 
в следующем году состоится 
Первенство Дальневосточного 
федерального округа по парал-
лельному слалому, параллель-

ному слалому-гиганту и сноу-
борд-кроссу (16+).

Недавно в Магадане прош-
ло открытие спортивно-разви-
вающегося клуба «Школа му-
жества» на 300 человек. Здесь 
воспитанники занимаются 
восточными единоборствами, 
прежде всего дзюдо, также от-
крылась секция кендо, рабо-
тает танцевальная студия по 
брейк-дансу. Кроме этого дей-
ствует тренажерный зал, в ко-
торый можно ходить по абоне-
менту, и зал контактных видов 
спорта. Педагогический состав 
клуба сформирован как из 
местных, так и приезжих тре-
неров.

В этом году в Магадане мы 
провели «Кросс Нации» (0+). К 
акции присоединилось около 
600 магаданцев. Напомню, это 
ежегодная акция, которая про-
ходит по всей стране и при-
урочена ко Всероссийскому 
дню бега.

Традиционно прошел город-
ской детско-юношеский тур-
нир по мини-футболу «Кожа-
ный мяч» (6+). Почти месяц 
за звание лучших в этом сезо-
не в четырех возрастных груп-
пах боролись 35 команд: шко-
лы, гимназии, лицеи. Запомни-
лось проведение Чемпионата 
и Первенства города Магадана 
по бесснежным дисциплинам 
ездового спорта (0+). Меропри-
ятие проводилось в районе Го-
рохового поля. В этом году в 
соревнованиях приняли учас-
тие хаски, доберманы, лайки, 
лабрадор, австралийская ов-
чарка, норвежский метис, са-
моедская собака.

Недавно в ДК «Автотэк» про-
шел спортивно-патриотиче-
ский турнир по каратэ WKF 
«Подвиг ваш бессмертен» (12+). 
На ковер вышли порядка 60 
спортсменов клуба «Самурай». 
Состязания приурочили ко 
Дню Героев Отечества и посвя-
тили героям-магаданцам, пав-
шим при исполнении воинско-
го долга, а также Софии Аве-
рьяновой, которая тренирова-
лась в этом клубе и погибла в 
результате ракетной атаки ВСУ 
на Севастополь.

И, конечно же, зимние виды 
спорта. Так, уже с начала ок-
тября проводилась подготов-
ка склонов «Снегорки» к встре-
че с любителями зимних ви-

дов спорта. Склоны в Магада-
не очень интересные, привле-
кательные, они комфортны 
для занятий лыжным спортом 
и сноубордом для людей с раз-
личной степенью подготовки. 
Надеюсь, наши спортивные го-
сти оценят их по достоинству. 
Недавно прошли тренировки 
основной сборной России по 
фристайлу на склонах Русской 
горнолыжной школы олим-
пийского резерва. Стоит отме-
тить, что Сборная страны тре-
нируется в Магадане впервые.

– в уходящем году у вас 
было много рабочих поездок 
и деловых встреч. какие вам 
наиболее запомнились и по-
чему?

– В этом году я принимал 
участие в XVIII Гомельском 
экономическом форуме (18+), 
куда съехались делегаты из 16 
стран, в том числе России. Бы-
ло подписано соглашение об 
установлении побратимских 
отношений между столицей 
Колымы и Гомелем. Мы будем 
работать над укреплением и 
развитием культурных свя-
зей, организовывать гастроли 
между городами, реализовы-
вать совместные творческие 
проекты.

Недавно мы провели пер-
вую после подписания согла-
шения о побратимстве встре-
чу в режиме видеоконферен-
цсвязи Магадана и Гомеля, где 
была проведена презентация 
рыбохозяйственного комплек-
са территории. К слову, в ре-
ализации у себя магаданских 
морских деликатесов заинте-
ресовались гомельские колле-
ги, также, как и в приобрете-
нии продукции от ООО «Оме-
га-Си» – завода по производ-
ству рыбного жира. Особенно 
в такой продукции со сторо-
ны Гомеля заинтересовалось 
руководство ОАО «Гомель-
ский жировой комбинат», ко-
торый осуществляет полный 
цикл переработки раститель-
ных жиров.

В этом году мне посчаст-
ливилось принять участие в 
VI Международном муници-
пальном форуме (ММФ) стран 
БРИКС (Москва) (18+). Я стал 
участником круглого стола 
«Тенденции развития тури-
стической инфраструктуры 
в регионах» (18+), где высту-

пил с докладом «Концентра-
ция энергии города и едине-
ние с природой – парк этни-
ческой культуры народов Се-
веро-Востока «Дюкча» в Мага-
дане» (16+). Сегодня это – од-
но из любимых мест магадан-
цев и гостей города. Уникаль-
ность и самобытность пар-
ка оценили по достоинству 
не только члены жюри феде-
рального проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды», но и руководство Все-
российской парковой премии 
«Парки России».

Принял также участие в Вос-
точном экономическом фору-
ме (18+), который проходил 
во Владивостоке. На одной из 
площадок ВЭФ я провел пе-
реговоры с АО «Газпромбанк 
Лизинг» – значимым игроком 
на российском рынке лизинга. 
Мы договорились о поставке в 
рамках лизинговых соглаше-
ний или льготного кредито-
вания коммунальной техники 
для Магадана. Это будут так 
необходимые городу фрон-
тальные погрузчики, самосва-
лы, комбинированные дорож-
ные машины, пылесосы – все, 
в чем сегодня крайне нужда-
ется Магадан, особенно в пе-
риод снегопадов.

В рамках ВЭФ было подписа-
но соглашение о сотрудниче-
стве между мэрией Магадана 
и Ассоциацией «Промышлен-
ного кластера республики Та-
тарстан». Документ предпола-
гает взаимодействие сторон в 
коммерческой, технической и 
иной деятельности, планиру-
ется организация совместных 
мероприятий.

О туристическом потенциа-
ле Магаданской области я рас-
сказал в своем выступлении на 
одной из площадок ВЭФ. Пока-
зал презентацию «Магадан – 
центр развития зимних видов 
спорта». Уникальные составля-
ющие туристического потен-
циала Магадана – золото, мо-
ре и снег. Первое раскрывает-
ся в продвигаемом нами се-
годня промышленном туриз-
ме. Наше море – это, конечно, 
морские деликатесы, рыбал-
ка и дайвинг, ну, а снег – это, 
конечно, зимний туризм. Го-
род, расположенный на Край-
нем Северо-Востоке России, где 
самый продолжительный зим-

ний сезон, имеет для развития 
спортивного туризма огром-
ные возможности.

Буквально недавно я принял 
участие в съезде Ассоциации 
«Совет муниципальных обра-
зований Магаданской обла-
сти» (18+). Сам съезд проходил 
в Ягоднинском муниципаль-
ном округе. Очень важно вжи-
вую обсудить схожие пробле-
мы, которые волнуют всех се-
верян сегодня.

– Юрий Федорович, спасибо 
за интервью. хотелось бы за-
вершить его на праздничной, 
новогодней ноте. Готов ли Ма-
гадан к встрече Нового года, 
что было сделано для созда-
ния праздничного настрое-
ния горожанам и гостям?

– Уже прошло торжественное 
открытие 13 новогодних елок 
на городских площадях и в ми-
крорайонах Магадана, а также 
в Соколе и Уптаре, на террито-
рии СОК «Снежный» и Русской 
горнолыжной школы. Специа-
листы Горсвета провели работу 
по новогоднему оформлению 
города. Атмосферу праздни-
ка дополнили ледовые фигуры, 
которые изготовили в рамках 
ежегодного конкурса «Мага-
данский хрусталь» (16+). В ми-
нувшие выходные прошло тра-
диционное Шествие Дедов Мо-
розов (0+), после которого мы 
открыли главную елку на Теа-
тральной площади.

А ночью 1 января горожане 
вновь соберутся на Театраль-
ной площади, здесь артисты 
Дома культуры «Пионерный» 
представят новогоднее пред-
ставление. В новогодние кани-
кулы подготовлена большая 
и интересная развлекатель-
ная программа: мастер-клас-
сы, викторины, конкурсы, спек-
такли и многое другое. Всего 
в Магадане состоится порядка 
160 различных мероприятий.

Встреча Нового года и Ро-
ждества, а также все новогод-
ние каникулы должны быть не 
только яркими и запоминаю-
щимися, но главное – безопас-
ными для каждого жителя на-
шего города. Будьте вниматель-
ны друг к другу, к родителям, 
детям. Очень важно побыть в 
кругу родных и близких.

С наступающими праздника-
ми!

редакция «вМ»
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Пресс-служба мэрии города Магадана

«Магаданский хрусталь»
Итоги XVII Международного конкурса ледяных скульптур

в областном центре подвели 
итоги XVII Международного 
конкурса ледяных скульптур 
«Магаданский хрусталь» (16+). 
Торжественная церемония на-
граждения победителей прошла 
в Центре культуры.

В состязании ледорезного 
мастерства принял участие 21 
скульптор из Республик Бела-
русь, Саха (Якутия), Хабаровс-
ка, Санкт-Петербурга, Ростова-
на-Дону, Луганска, Московской 
области, Белгорода, Ижевска и, 
конечно, Магадана.

В этом году мастерам пред-
ложили тему: «Чудо-богаты-
ри – герои эпосов народов 
мира». Работы будут радовать 
горожан и гостей областно-
го центра на пешеходной зоне 
«Магаданское время».

С окончанием конкурса ма-
стеров поздравил мэр Мага-
дана Юрий Гришан.

«Я искренне благодарю вас за 
ту красоту, которую вы созда-
ли для горожан. Из года в год 
вы радуете магаданцев и гостей 

областного центра настоящи-
ми шедеврами из льда, которые 
украшают наш региональный 
центр. Большое спасибо за рабо-
ту, приезжайте в Магадан сно-
ва», – сказал градоначальник.

Отметим, по правилам сорев-
нований члены жюри оценива-
ли большие и малые скульпту-
ры. По итогам творческого со-
стязания места распределились 
следующим образом.

В номинации «Малая скуль-
птура»:

– «бронзу» взял творческий 
тандем из Санкт-Петербурга и 
Магадана (Юлия Выборова и 
Ксения Яковлева) с работой «Фи-
нист – ясный сокол» и команда 
из Белгорода (Екатерина Черну-
ха и Андрей Митрягин) с рабо-
той «Кот Баюн»;

– «серебро» – у Александра 
Голикова и Ивана Боппосова из 
якутского села Уолба со скуль-
птурой «Щелкунчик»;

– «золото» – у якутской ко-
манды – Романа Петухова и 
Октября Аянитова с работой 

«Бог Велес».
В номинации «Большая скуль-

птура» третье место завоевали 
Николай Головин и Эдуард Щер-
бина, представляющие Ростов-
на-Дону и Луганск, они выпол-
нили композицию «Никита Ко-
жемяка».

Также третье место за сбор-
ной из Хабаровска: Ирина За-
славская и Виктор Пичуев из-
готовили скульптуру «Богатырь 
Мэрген. Герой Приамурского 
эпоса».

Второй стала сборная горо-
дов Ижевска и Сергиева Посада 
(Мария Соловатова и Лев Брюха-
нов), мастера представили «Сказ 
о прекрасной Василисе Мику-
лишне», а победителем жюри 
признало работу «Безудержный 
Боотур» в исполнении Петра Пе-
тухова и Спиридона Григорьева 
из Якутска.

Все участники состязания ле-
дорезного мастерства награжде-
ны дипломами и памятными 
подарками, победителям вручи-
ли денежные сертификаты.

Цель традиционного конкур-
са «Магаданский хрусталь», уч-
режденного мэрией города, – 
популяризация и совершенство-
вание ледяного искусства, рас-
ширение культурных и деловых 
связей между Магаданом и го-
родами Северо-Востока России, 
городами-побратимами, об-
мен творческим опытом меж-
ду мастерами, а также поддер-
жка творческой активности ма-
стеров в области ледяной скуль-
птуры.

Мечты сбываются!
Мэрия Магадана присоединилась 

к новогодним акциям
«движение Первых» при 

содействии «росмолодежи.
добро» продолжает реали-
зацию всероссийской акции 
«елка желаний» (6+). В рам-
ках этой инициативы у каж-
дого есть шанс помочь осу-
ществить новогодние мечты 
детей, которые столкнулись с 
трудностями в жизни.

К акции традиционно при-
соединилась и Магаданская 
область. Чтобы поучаствовать 
в мероприятии, достаточно 
прийти в Молодежный центр 
(пл. Комсомольская 1), выбрать 
открытку на «Елке желаний» 
(6+), оставить свои контактные 
данные и передать подарок во-
лонтеру. Акция продлится до 
28 февраля 2025 года.

Кроме этого, на террито-
рии до февраля следующе-
го года продолжается регио-
нальная акция «Новый год в 
каждый дом» (6+) для людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья, инвалидно-
стью и одиноких пенсионе-
ров. Их мечту также может 
исполнить любой желающий, 
сняв открытку с «Елки жела-
ний» (6+).

Всероссийскую благотво-
рительную акцию «Елка же-
ланий» (6+) и региональное 
мероприятие «Новый год в 
каждый дом» (6+) традици-
онно организовали и в мэ-
рии Магадана. Глава муни-

ципалитета Юрий Гришан и 
сотрудники администрации 
исполнят мечты более 30 го-
рожан. Подарки для них так-
же передадут через волонте-
ров Молодежного центра, ко-
торые отправят презенты по 
месту назначения.

Среди подарков, которые 
преподнесут работники мэ-
рии, самокаты, игрушки, те-
плая одежда, парфюмерия, 
наборы для творчества.

«Благотворительные ак-
ции «Елка желаний» (6+) и 
«Новый год в каждый дом» 
(6+) – прекрасная тради-
ция. Даря подарок другому 
человеку, делая его чуточ-
ку счастливее, радуешься и 
сам. Пусть в Новом году сбы-
ваются мечты всех магадан-
цев, а в семьях царят любовь 
и покой», – пожелал мэр об-
ластного центра.

Всероссийская акция «Ел-
ка желаний» (6+) проводит-
ся с 2018 года при поддержке 
Росмолодежь и «Движения 
Первых». За время ее сущест-
вования было исполнено 213 
тысяч новогодних желаний. 
Более 88 тысяч человек в Рос-
сии стали дарителями. При-
соединиться к акции мож-
но через сайт елкажеланий.
рф или обратившись в ре- 
гиональное отделение «Дви-
жение первых» (пл. Комсо-
мольская 1), кабинет 216.

Полезные номера
Куда звонить в случае аварии на инженерных сетях
в преддверии новогодних праздников магаданцам напоминают о том, куда можно 

обратиться в случае возникновения аварийных ситуаций.
№ п/п Организация Телефон АДС круглосуточно
1 МУП г. Магадана «Водоканал» 62-47-70
2 МУП г. Магадана «Магадантеплосеть» 62-47-46; 62-29-41
3 АО «Магаданэлектросеть» 62-47-35; 20-02-24
4 МБУ г. Магадана «Городской эксплуатационный центр» 

(ГЭЦ)
60-86-93

5 Группа компаний ООО «Жилсервис» 62-52-79
6 ООО «Любимый город наш» 63-50-95 (с 9 до 18 часов);

62-68-41 (с 18 до 9 часов)
7 ООО «Авангард» 62-37-91
8 ООО «ГУК «РЭУ-6» 60-10-03
9 ООО «ГУК «РЭУ-7»

ООО «Обслуживающая организация города Магадана»
ООО «Управляющая компания города Магадана»
ООО «ЖДУ ДАР-Плюс»

8-914-860-19-06

10 ООО «Соколовское ЖКХ» 8-914-868-34-50
11 ООО «Уютный дом»

ООО «Надежда»
ООО РСФ «31 квартал»

60-10-03; 8-914-856-29-09

12 ООО «ГУК «РЭУ-3» 62-52-79
13 ТСЖ «Речная», «Речная два», «Лидер», «Квартал», 

«Охотское»
63-50-95 (с 9 до 18 часов);
62-68-41 (с 18 до 9 часов)

14 ТСЖ «Берзина восемь», «Берзина 17а», «Согласие» 8-914-854-91-15;
63-50-95 (с 9 до 18 часов);
62-68-41 (с 18 до 9 часов)

15 ТСЖ «Чайка», «Пролетарская 3а», «Магадан-Центр» 63-50-95 (с 9 до 18 часов);
62-68-41 (с 18 до 9 часов)

уважаеМые СПаСаТеЛИ!

Поздравляю вас с 
профессиональным 

праздником!

Быть спасателем – значит 
быть решительным, сильным, 
выносливым профессионалом, 
который готов пожертвовать 
собой ради другого. Ваша ра-
бота очень сложна, ответствен-
на и почетна. Ежедневно вы ри-
скуете своей безопасностью, 
чтобы сохранить сотни челове-

ческих жизней – наивысшую ценность для нашего государ-
ства.

Когда вы оказываетесь в центре происшествия, будь то по-
жар, авария или таяние льда, всегда спешите на помощь ма-
гаданцам. На вашем счету сотни невероятных историй спасе-
ния. Преодолевая опасность, вы с честью и достоинством вы-
полняете свой долг. Своей самоотверженностью вы не раз до-
казывали, что вам по плечу любые, даже самые сложные за-
дачи. Примите искреннюю благодарность за ваш труд. Осо-
бые слова признательности – ветеранам за многолетнюю 
службу.

Сердечно желаю всем вам, чтобы успех и удача оставались 
верными спутниками в вашей работе на благо Магадана и 
его жителей. Пусть поддержка родных и забота друзей ста-
нут для вас источником силы. Крепкого здоровья, спокойных 
будней и силы духа! С праздником!

Глава МО «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГрИшаН

https://xn--80aanbeohciex.xn--p1ai/
https://xn--80aanbeohciex.xn--p1ai/
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Пресс-служба мэрии города Магадана

«Магаданское время» 
стало победителем

Проект будут реализовывать в 2025-2026 годах
Заседание общественной 

комиссии с подведением ито-
гов голосования по выбору 
общественной территории 
для благоустройства прош-
ло в мэрии Магадана. Напом-
ним, с 11 по 21 декабря горожа-
не могли отдать свой голос за 
один из объектов, который ста-
нет участником Всероссийско-
го конкурса лучших проектов 
создания комфортной город-
ской среды (16+) и преобразит-
ся в последующие годы.

Свой выбор магаданцы мо-
гли сделать в пользу сквера им. 
Билибина на улице Портовой, 
пешеходной зоны «Магадан-
ское время» на проспекте Кар-
ла Маркса или сквера в районе 
Дома культуры «Пионерный» 
на улице Речной.

Как сообщила руководитель 
департамента СаТЭк мэрии 
Надежда ГОрНОСТаева, в те-
чение 10 дней магаданцы голо-
совали на Платформе обратной 
связи, также сделать свой вы-
бор можно было непосредст-
венно в ДСАТЭК.

«По итогам отбора сквер им. 
Билибина получил 91 голос, 
сквер в районе Дома культу-
ры «Пионерный» – 371 голос, 
а победителем признана пе-
шеходная зона «Магаданское 
время», за нее проголосовали 

682 человека. Всего участие в 
опросе приняли 1144 магадан-
ца, из них на платформе ПОС 
отдали свой голос 722 челове-
ка, а на бумажном носителе – 
422», – рассказала руководи-
тель ведомства.

Надежда Горностаева уточ-
нила, до 10 января 2025 года 
в ДСАТЭК будет вестись сбор 
предложений от жителей по 
наполняемости выбранной для 
благоустройства территории.

«Проект по благоустройст-
ву пешеходной зоны «Магадан-
ское время» будем реализовы-
вать в 2025-2026 годах, – под-
черкнул глава муниципали-
тета Юрий ГрИшаН. – Однако 
хочу отметить, что две другие 
территории, участвовавшие в 
голосовании, также не останут-
ся без нашего внимания. Так, 
учреждению «Техконтроль» 
уже дано поручение по разра-
ботке проектно-сметной доку-
ментации по благоустройст-
ву сквера в Пионерном, также 
в следующем году планируем 
заняться и сквером Билибина. 
Для нашего города очень важ-
ны все эти три объекта».

Также в следующем году в 
областном центре будут благо-
устраивать Магаданскую пло-
щадь. Дизайн-проект этого об-
щественного пространства стал 

одним из победителей IX Все-
российского конкурса лучших 
проектов создания комфорт-
ной городской среды федераль-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской среды» 
(16+) национального проекта 
«Жилье и городская среда» и III 
Конкурса для регионов Дальне-
восточного федерального окру-
га (16+) в августе 2024 года и по-
лучил грант в 300 миллионов 
рублей.

Кстати, в 2024-м в голосо-
вании по выбору территории 
для благоустройства магадан-
цы принимали участие уже в 
четвертый раз. Вместе со всей 
страной жители города вы-
бирают парки, аллеи, дворы в 
рамках федерального проек-
та «Формирование комфорт-
ной городской среды» нацпро-
екта «Жилье и городская сре-
да», инициированного Прези-
дентом России.

Ранее по нацпроекту «Жи-
лье и городская среда» в сто-
лице Колымы появились та-
кие масштабные объекты, как 
парк «Маяк» и парк этниче-
ской культуры народов Севе-
ро-Востока «Дюкча». В этом 
году благодаря нацпроекту 
преобразилась Аллея Памяти 
воинам, погибшим в локаль-
ных конфликтах.

Единение всех граждан, сплочение во имя мира
Глава города прокомментировал итоги прямой линии Владимира Путина

Президент россии влади-
мир Путин провел прямую 
линию с жителями страны. 
Как и в прошлом году ее сов-
местили с пресс-конференцией 
главы государства. Такой фор-
мат получил свое отдельное на-
звание – «Итоги года с Влади-
миром Путиным».

Глава государства пообещал 
проанализировать все посту-
пившие вопросы, чтобы понять 
все проблемы и чаяния росси-
ян.

Мэр Магадана Юрий ГрИ-
шаН прокомментировал про-

шедший эфир.
«Завершилась 21-я прямая ли-

ния Президента Владимира Пу-
тина. Как всегда это была отлич-
ная возможность отрытого диа-
лога всей страны с главой госу-
дарства. Лейтмотивом «Итогов 
года» стала тема единения всех 
граждан, сплочения во имя ми-
ра, во имя Победы.

Важно, как заявил Президент, 
несмотря на сложную геопо-
литическую ситуацию, сегод-
ня в РФ безработица находится 
на рекордно низком уровне –  
2,3 %, а рост промышленности в 

уходящем году составил 4,4 %, 
перерабатывающей промыш-
ленности – 8,1 %, в разделе по 
отраслям – еще больше. Зара-
ботные платы выросли на 9 % 
в реальном выражении, также, 
как и подросли располагаемые 
доходы населения, а значит в 
целом ситуация стабильная и 
надежная. Как подчеркнул Вла-
димир Путин, Россия стала го-
раздо сильнее за предыдущие 
2-3 года. Мы становимся по-на-
стоящему суверенной страной, 
сказал Президент.

Отрадно, что снова прико-
вано внимание Президента к 
дальневосточным городам и 
городам Арктической зоны. В 
небольших населенных пун-
ктах уделят особое внимание 
обустройству кинозалов, про-
должает действовать дальнево-
сточная ипотека по ставке 2 %, 
которой сегодня активно поль-
зуются дальневосточники.

Конечно, одной из главных 
стала тема демографии. К со-
жалению, как подчеркнул наш 

Президент, ранее в России был 
достигнут показатель рождае-
мости в 1,7 %, но сейчас он упал 
до 1,4 %, поэтому коэффициент 
рождаемости нужно ускорять 
как минимум до 2,1. Отрадно, 
что для регионов с коэффици-
ентом рождаемости меньше  
1,41 % создается отдельная про-
грамма поддержки с финанси-
рованием в 75 млрд. рублей на 
ближайшие несколько лет. Мы, 
в свою очередь, также в Магада-
не обращаем на эту тему осо-
бое внимание: на муниципаль-
ном уровне действуют про-
граммы по поддержке моло-
дых семей, выделению им жи-
лой площади, уже в следующем 
году в областном центре нач-
нет работу новый родильный 
дом, отвечающий всем совре-
менным требованиям, что не-
сомненно приведет к повыше-
нию рождаемости.

Снова в повестке тема транс-
портной доступности и, в част-
ности, авиаперевозок. Так, как 
сообщил Владимир Владими-

рович, отрасль авиаперевозок 
работает стабильно: в 2023 го-
ду перевезли 105 млн. пассажи-
ров, в этом году будет 111. млн. В 
Магадане, в свою очередь, рост 
пассажиропотока будет обес-
печен в том числе открытием 
нового аэровокзального ком-
плекса. Пропускная способ-
ность терминала составит око-
ло 800 пассажиров в час, увели-
чится количество рейсов, благо-
даря чему жители области смо-
гут своевременно отправить-
ся в другие города. К нам при-
дут и новые авиакомпании, что 
расширит географию полетов.

Для меня, как для главы го-
рода, прямая линия – это по-
вод еще раз обратить внима-
ние на болевые точки, острые 
темы, которые озвучивают жи-
тели других городов и субъек-
тов. Они созвучны проблемам, 
которые есть и у нас. Прямая 
линия с Президентом России – 
это честный, открытый диалог 
власти и народа», – заключил 
Юрий Гришан.

Опальный Орфей
Память Вадима Козина 

почтили в Магадане
в 30-ю годовщину со дня 

смерти известного в рос-
сии и мире исполнителя 
русского романса вадима 
козина в Магадане прош-
ли памятные мероприя-
тия. Поклонники и цените-
ли творчества певца и ком-
позитора, представители мэ-
рии города, музейные работ-
ники собрались у памятника 
«Певец и композитор Вадим 
Козин» на проспекте Карла 
Маркса возле дома, где он 
жил, и где находится музей-
квартира музыканта.

Мероприятие посетил ма-
гаданский скульптор Юрий 
Руденко, который и выступил 
автором памятника. Гостям 
он рассказал историю созда-
ния скульптурной компози-
ции.

Отметим, что Юрий Руден-
ко жил по соседству с пев-
цом и запечатлел его таким, 
каким видел каждый день – 
в пальто, валенках и с люби-
мой кошкой на руках. Памят-
ник открыли в 2013-м, в год 
110-летия со дня рождения 
Козина.

Далее поклонники творче-
ства отправились на Марче-
канское кладбище, где возло-
жили цветы к могиле певца, 

ударили в поминальный ко-
локол. Собравшиеся вспомни-
ли творчество легендарного 
исполнителя.

«Вадим Алексеевич боль-
шую часть жизни провел в 
Магадане. Это важная стра-
ница истории нашего горо-
да. Однако поклонников его 
творчества много в различ-
ных уголках нашей страны, 
поэтому певца вспоминают и 
в других городах», – отметил 
заместитель мэра областно-
го центра Юрий каЗеТОв.

Памятные мероприятия 
по случаю ухода из жизни 
«опального Орфея» продол-
жились в музыкальном сало-
не Вадима Козина.

Вадим Козин ушел из жиз-
ни 19 декабря 1994 года. Мага-
дану певец отдал более полу-
века своей жизни, дал сотни 
концертов и сделал большое 
число записей. Здесь на свет 
появились такие песни как 
«Магаданская сторонка», «Ты 
песня моя, Магадан!», «Мага-
данский школьный вальс». За 
свою жизнь он написал более 
300 музыкальных произведе-
ний. Его репертуар состоял из 
русских народных и лириче-
ских композиций, насчиты-
вающих несколько тысяч.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=96498
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=96423
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской думы

Пресс-служба Магаданской областной думы

В окончательной редакции

Финальные корректиров-
ки в бюджет текущего года 
и бюджет Магаданской обла-
сти на ближайшие три года 
приняли депутаты колымско-
го парламента на 38-м заседа-
нии заксобрания. Законопроек-
ты представила министр фи-
нансов Магаданской области 
диана СаМаНдаС.

Доходная и расходная части 
бюджета Магаданской области 
2024 года возросли на 7 млрд

950 млн руб. и составля-
ют теперь 71,6 млрд руб. и  
72,1 млрд руб. соответственно. 
Общая сумма налоговых и не-
налоговых доходов увеличилась 
на 6,9 млрд руб. и составила 54,3 
млрд руб., с ростом к факту 2023 
года на 15,8 млрд рублей и тем-
пом роста 141,1 %.

По налогу на прибыль орга-
низаций план увеличен на 5,8 
млрд рублей за счет увеличения 
доходов от реализации добытых 

полезных ископаемых в резуль-
тате наращивания мощностей 
организациями-недропользова-
телями, роста цены на золото от 
ранее прогнозируемой на 12 % и 
в связи с уплатой в большем объ-
еме налога организацией участ-
ником регионального инвести-
ционного проекта. На 2024 год 
увеличены бюджетные ассигно-
вания на реализацию капиталь-
ных вложений в объекты госу-
дарственной (муниципальной) 
собственности на 2,5 млрд руб., 
государственных программ Ма-
гаданской области на 7 млрд 
руб., «детского бюджета» – на  
288,4 млн руб.

«Мы уверенно и надежно за-
вершаем текущий год. 2024-й 
был сложным, напряженным, 
но если говорить о бюджетной 
обеспеченности, то она была до-
статочно высокой. Доходы в 71,9 
миллиарда рублей – историче-
ский максимум для нашей тер-
ритории. Структура налоговых 
доходов при этом характеризу-
ет экономику нашего региона 
как стабильную и уверенно раз-

вивающуюся», – отметил Пред-
седатель Магаданской област-
ной думы Сергей абраМОв.

Был принят в окончатель-
ной редакции и бюджет регио-
на на 2025 год и плановый пе-
риод 2026-2027 годов. Доход-
ная часть на 2025 год утвержде-
на в размере 69,5 млрд руб. Объ-
ем безвозмездных поступлений 
от других бюджетов бюджетной 
системы составил 12 млрд руб. 
Расходы сформированы в сум-
ме 71,3 млрд руб. Дефицит – 3 %. 
Бюджетная обеспеченность 
Магаданской области, соглас-
но расчетам Министерства фи-
нансов России, – 80,2 %, муни-
ципальных образований регио-
на – 92 %.

Бюджет сохранил социаль-
ную направленность. Самым 
ресурсоемким направлением 
в 2025 году будет образование, 
на которое направят 14,7 млрд 
руб. На сферу здравоохранения 
заложено 7,1 млрд руб., на со-
циальную политику – более 7,7 
млрд руб. Планируется ежегод-
ное повышение оплаты труда, 

индексация публично-норма-
тивных обязательств, стипенди-
ального фонда. На реализацию 
«детского бюджета» заложено 
свыше 15,1 млрд руб.

«В последние годы мы начи-
нали финансовый год с дохода-
ми порядка 48-54 миллиардов 
рублей. Стартовые условия на 
2025 год – почти 70 миллиар-
дов рублей. Это говорит о том, 
что все социальные гарантии – 
повышение заработной платы, 
выплата стипендий, публич-
ные обязательства, социальные 
программы – будут выпол-
нены в полном объеме, – ак-
центировал Сергей Абрамов. – 
Кроме того, принятые параме-
тры дают возможность плани-
ровать не только текущие рас-
ходы, но и говорить о бюджете 
развития: порядка 13 миллиар-
дов рублей – это инвестицион-
ные вложения в те объекты ка-
питального строительства, ко-
торые сегодня строятся и будут 
закладываться на территории 
всех муниципальных округов и 
областного центра».

Финансовое планирование
Состоялась депутатская ко-

миссия по бюджету и вопро-
сам экономического разви-
тия.

На заседании депутатской ко-
миссии по бюджету и вопро-
сам экономического развития 
был представлен доработанный 
проект решения Магаданской 
городской Думы «О бюджете 
муниципального образования 
«Город Магадан» на 2025 год и 
плановый период 2026 и 2027 
годов». Проект был подготовлен 
в соответствии с действующим 
законодательством и учитыва-
ет актуальные изменения в фи-
нансовом планировании.

В рамках бюджета на 2025 
год безвозмездные поступле-
ния составят 8 653 791 966,82 
 рублей, дотации составят 1 494 
848 900,00 рублей, субсидии 194 
195 824,08 рублей, субвенции 
5 011 203 418,74 рублей и иные 
межбюджетные трансферты со-
ставят 202 543 824,00 рублей. На 
2026 год безвозмездные посту-
пления составят 8 000 126 293,90 
рублей, дотации составят 1 285 
093 900,00 рублей, субсидии

1 466 298 896,10 рублей, суб-
венции 5 043 391 121,80 рублей 
и иные межбюджетные транс-
ферты составят 205 342 376,00  

рублей. На 2027 год безвоз-
мездные поступления соста-
вят 9 272 383 468,53 рублей, до-
тации составят 1 28 093 900,00 
рублей, субсидии 2 516 147 767,19  
рублей, субвенции 5 265 553 694,34  
рублей и иные межбюджетные 
трансферты составят 205 588 
107,00 рублей.

Первый заместитель предсе-
дателя Магаданской городской 
Думы Андрей Самсон акцен-
тировал внимание на муници-
пальной программе «Исполне-
ние наказов избирателей де-
путатам Магаданской город-
ской Думы», подчеркивая важ-
ность формирования бюджета 
данной программы и источ-
ников финансирования. С 2025 
года предусмотрено увеличе-
ние средств на каждый изби-
рательный округ с 1 200 000 
рублей до 1 700 000 рублей.

«Увеличение финансирова-
ния позволит нам расширить 
объем работ, которые мы мо-
жем выполнять в ответ на за-
просы и потребности жителей 
округов» – отметил Андрей 
Самсон.

На 2027 год запланировано 
значительное увеличение без-
возмездных поступлений из 
областного бюджета – почти 

на 978 миллионов рублей, что 
составит более 9,2 миллиарда 
рублей.

Кроме того, был рассмотрен 
проект решения о внесении из-
менений в бюджет на 2024 год 
и плановый период 2025 и 2026 
годов. Согласно утвержденным 
характеристикам, доходы бюд-
жета на 2024 год составят 13 083 
841,26 тыс. рублей, расходы –

13 552 231,48 тыс. рублей, что 
приведет к дефициту в размере

468 390,21 тыс. рублей.
На 2025 год запланированы 

доходы в сумме 12 066 905,50 
тыс. рублей и расходы в раз-
мере 12 486 481,53 тыс. рублей, 
включая условно утверждаемые 
расходы в размере 146 055,81 
тыс. рублей. Дефицит бюджета 
на этот год составит 419 576,02 
тыс. рублей.

В 2026 году ожидаются до-
ходы в размере 12 754 278,12 
тыс. рублей и расходы – 13 004 
259,39 тыс. рублей, из которых 
условно утверждаемые рас-
ходы составят 294 640,80 тыс.  
рублей. Дефицит бюджета на 
2026 год прогнозируется на 
уровне 249 981,27 тыс. рублей.

Также были согласованы 
предлагаемые изменения в 
прогнозный план приватиза-

ции муниципального имуще-
ства на 2024 год. Предполагае-
мая стоимость исключаемых 
объектов составит более 3 мил-
лионов рублей, включая объек-
ты электроэнергетики и нежи-
лое помещение площадью 182,8 
кв. м., расположенное по адре-
су: г. Магадан, ул. Пионерская, 
д. 3, корп. 1, которое планирует-
ся включить перечень муници-
пального имущества для предо-
ставления субъектам малого и 
среднего предпринимательства 
в аренду. Стоит отметить, что в 
период с 2023 по 2024 годы бы-
ло объявлено семь продаж ука-

занного помещения, которые не 
состоялись из-за отсутствия за-
явок.

На заседании комиссии бы-
ли также рассмотрены проекты 
решений «О внесении измене-
ний в Положение о бюджетном 
процессе муниципального об-
разования «Город Магадан», «О 
внесении изменений в Положе-
ние о дорожном фонде муни-
ципального образования «Город 
Магадан» и «О внесении изме-
нений в Положение об обеспе-
чении деятельности депутатов 
Магаданской городской Думы».
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия»

Пресс-служба ОСФр россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Переезд ребенка
в случае переезда семьи в 

другой регион родителям, по-
лучающим единое пособие, 
нужно сообщить об этом Соци-
альному фонду. Такое условие 
получения выплат связано с тем, 
что право на пособие, а также его 
размер определяются по прожи-
точному минимуму в конкрет-
ном регионе. После переезда в 
субъект с другим прожиточным 
минимумом выплата пособия 
прекращается. Для его продол-
жения родителям нужно повтор-
но оформить получение средств 
на новом месте.

Если это делается по времен-
ной регистрации и в регио-
не с более высоким прожиточ-
ным минимумом, Социальный 
фонд, согласно правилам предо-
ставления единого пособия, дол-
жен удостовериться, что родите-
ли и дети действительно перее-
хали в новый субъект. Проверку 
осуществляют в отношении всех 
родителей, которые когда-либо 
оформляли выплату, а затем сно-
ва обратились за ней.

Для этого фонд уточняет дан-
ные о семье через государствен-
ные информационные системы. 
Проверяются сведения о регионе, 

в котором родители платят нало-
ги или, например, оформили по-
собие по безработице. Также учи-
тывается, где маме и папе назна-
чена пенсия или льгота на опла-
ту коммунальных услуг. Поми-
мо этого, подтвердить факт про-
живания позволяют данные о за-
ключении социального контрак-
та или установлении семье ста-
туса многодетной.

В тех случаях, когда указанной 
информации нет или она свиде-
тельствует о несовпадении реги-
онов проживания семьи и офор-
мления единого пособия, Соци-
альный фонд запрашивает у ро-
дителей дополнительные доку-
менты и сведения. Это может 
быть договор аренды жилья в 
регионе, куда переехала семья, 
или справка из детского садика и 
школы ребенка, на которого на-
значается пособие. Такие данные 
родители должны лично подать 
в клиентскую службу Социаль-
ного фонда по новому месту вре-
менного фактического прожива-
ния. При наличии права на посо-
бие, если представленная инфор-
мация подтвердит переезд се-
мьи, оно будет назначено.

Средства 
реабилитации
Социальный фонд с начала 

года обеспечил технически-
ми средствами реабилитации 
(ТСр) 125,6 тыс. детей с инва-
лидностью. Семьям выдано 55 
млн изделий на общую сумму 
свыше 12 млрд рублей.

Забота о детях с особенными 
потребностями является од-
ной из задач государства. Со-
циальный фонд бесплатно пре-
доставляет детям с инвалидно-
стью технические средства ре-
абилитации, рекомендован-
ные им в индивидуальной про-
грамме реабилитации. Это мо-
гут быть самые разные изде-
лия, облегчающие повседнев-
ную жизнь: коляски, протезы, 
трости и костыли, специальная 
одежда, обувь и белье, приспо-
собления для одевания и захва-
та предметов, устройства для 
чтения, слуховые и голосообра-
зующие аппараты, телевизо-
ры с телетекстом и телефоны с 
функцией видеосвязи.

Получить средство реабили-
тации можно одним из трех 
способов: подать заявку в Соци-
альный фонд и дождаться обес-
печения нужным изделием в 
натуральном виде, оформить 
электронный сертификат и им 
оплатить выбранное средство 
либо купить ТСР самостоятель-
но, а потом получить в фон-
де компенсацию потраченных 
средств (до завершения 2024 го-
да).

Отметим, что семьи, у кото-
рых есть сертификат на ма-
теринский капитал, могут ис-
пользовать его для социальной 
адаптации и реабилитации де-
тей с инвалидностью. Это по-
могает родителям компенси-
ровать расходы на специали-
зированные товары, включая 
функциональные кресла, подъ-
емники, кровати с регулиров-
кой, компьютеры, тактильные 
дисплеи и многое другое.

Вопрос – ответ
Президент Владимир Путин подвел итоги 
года в ходе большой пресс-конференции

в л ад и м и р  я ку ш е в : 
«ежегодная пресс-кон-
ференция Президента во 
многом стала продолже-
нием выступления на Съе-
зде «единой россии».

Владимир Путин в оче-
редной раз показал при-
мер сильного лидера, кото-
рый искренне переживает 
за страну и потому открыт 
к общению с людьми на лю-
бые темы, сказал секретарь 
Генсовета партии.

Большой блок обращений 
на «прямую линию» связан 
с поддержкой участников 
специальной военной опе-
рации, подчеркнул Влади-
мир Якушев.

«В народной программе 
«Единой России» есть спе-
циальный раздел, где про-
писаны все меры по поддер-
жке бойцов и их семей, при-
нятия которых будет доби-
ваться партия. На «прямой 
линии» Президент вновь 
подчеркнул важность рабо-

ты по подготовке участни-
ков СВО для участия в де-
ятельности всех уровней 
власти. Таким образом бу-
дет реализована идея гла-
вы государства о формиро-
вании новой элиты страны. 
Такая работа будет вестись 
по линии программы «Вре-
мя Героев», – сказал он.

Партия, со своей стороны, 
развернет ее на площадке 
Высшей партийной школы.

«Прежде всего, организу-
ем спецкурс для ветеранов, 
намеренных пополнить де-
путатский корпус, идти в 
госуправление, но не име-
ющих соответствующего 
опыта. Наставниками для 
них станут лучшие партий-
цы», – пояснил секретарь 
Генсовета партии.

Еще один безусловный 
приоритет, который вновь 
обозначил глава государ-
ства – семейная политика, 
повышение рождаемости.

«Здесь требуются допол-

нительные меры и у пар-
тии есть блок инициатив, 
направленных на поддер-
жку семей, внедрение про-
семейного подхода в работе 
всех ведомств. Занимаемся 
ими на площадке профиль-
ной комиссии Генерального 
совета. В частности, «Еди-
ная Россия» выступала за 
более адресный, дифферен-
цированный подход к кри-
териям нуждаемости се-
мей. Сейчас он будет реали-
зован через налоговый вы-
чет. Партия проведет мони-
торинг работы такого ме-
ханизма и, если потребует-
ся, доработает его на поль-
зу людям», – сказал Влади-
мир Якушев.

Восстановление новых ре-
гионов, развитие медици-
ны, культуры, экономики, 
технологического суверени-
тета, поддержка молодежи, 
международные вопросы – 
Владимир Путин затронул 
все волнующие людей во-
просы, подчеркнул он.

«По конкретным пору-
чениям партия обеспечит 
оперативные законодатель-
ные решения вместе с Пра-
вительством и профильны-
ми ведомствами», – отме-
тил Владимир Якушев.

Напомним, 19 декабря 
Президент Владимир Пу-
тин подвел итоги года в хо-
де большой пресс-конфе-
ренции, которая в этом го-
ду вновь была совмещена 
с «прямой линией». На нее 
поступило более двух мил-
лионов вопросов.
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дОрОГИе кОЛыМчаНе!

Поздравляю вас с самыми волшебными и любимыми празд-
никами – Новым годом и Рождеством! В любом возрасте мы с 
особым трепетом и душевным теплом ждем их. Строим планы 
на будущее, загадываем желания и верим в чудо. Они напоми-
нают о семейных ценностях, любви к отчему дому, дорогих сер-
дцу традициях Родины. Дарят радость встреч в семейном кругу 
с родными и друзьями. Под бой курантов вспоминаем с благо-
дарностью важные события года уходящего.

2024-й для Колымы и России был годом трудовых свершений 
и побед в стремлении укрепить суверенитет Отчизны. Он спло-
тил нас для успешной реализации масштабных национальных 
проектов, научил преодолевать вызовы. Мы многого добились. 

Введены в строй важные для территории объекты, добыто рекордное количество драгметал-
ла, устойчиво развивалась региональная экономика, большие перемены произошли в соци-
альной сфере.

Крепче стали наши семьи, все почувствовали: это настоящее достояние нашего государства. 
Вместе, как в любой дружной семье, поддерживали участников специальной военной опера-
ции, заботились о близких бойцов, всеми силами приближали победу.

Пусть наступающий Год защитника Отечества и 80-летия Великой Победы будет победным, 
принесет мир и новые возможности для процветания России, воплотит мечты каждого, укре-
пит в нас веру в себя и свои собственные силы. Уверен, Колыма внесет достойную лепту в тех-
нологический прорыв Дальнего Востока и родной страны.

Счастья, гармонии, любви вам, земляки! Крепкого здоровья, семейного благополучия, тепла 
домашнего очага!

Председатель Магаданской областной думы
Сергей абраМОв
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с праздником!

Новогодний наряд по феншую
В чем встречать год Зеленой Деревянной Змеи

С наступлением Ново-
го года мы с нетерпением 
ждем его главного атрибу-
та – праздничного настро-
ения. Но, помимо этого, у 
нас есть еще одна важная за-
дача – соблюдать традиции 
этого замечательного празд-
ника. Не зря говорят, что то, 
как мы встретим Новый год, 
так и проведем его. Поэто-
му каждый из нас старается 
сделать все правильно – на-
рядить елку, украсить дом, 
приготовить вкусные блюда 
и, конечно же, выбрать на-
ряд, который будет соответ-
ствовать символу грядуще-
го года.

2025-й год пройдет под 
знаком Зеленой Деревянной 
Змеи, и тем, кто угодит это-
му животному в новогоднюю 
ночь, все 365 дней будет со-
путствовать финансовая уда-
ча. Что же надеть, чтобы змея 
осталась довольна?

выбИраеМ цвеТ

Змея – символ мудрости, 
удачи и богатства. Поэтому, 
чтобы привлечь эти качества 
в новом году, можно выбрать 
наряд в зеленых тонах – это 
будет символизировать дере-
во, которое является основ-
ным элементом этого зна-
ка. Также можно добавить в 

образ змеиные мотивы – на-
пример, платье с принтом 
змеиной кожи или аксессуа-
ры с изображением этого жи-
вотного.

Кроме того, змея – это 
символ гибкости и ловкости. 
Поэтому в наряде можно ис-
пользовать легкие и плав-
ные ткани, которые будут 
подчеркивать грациозность 
и гибкость движений. Так-
же можно добавить элемен-
ты, напоминающие змеиную 
форму – например, платье 
с вырезом в форме змеиной 
головы или аксессуары в ви-
де змеиного хвоста.

Но помните, что главное – 
это не только внешний вид, 
но и настроение. Поэтому, 
надевая наряд, не забывай-
те о позитивных мыслях и 
желаниях. Ведь Новый год – 
это время для волшебства и 
исполнения желаний. И если 
вы будете встречать его в со-
ответствии с традициями и 
символикой, то удача и успех 
будут сопутствовать вам весь 
год.

Что касается фасона, то 
Змея является сторонницей 
классического стиля, а зна-
чит женщина может блес-
нуть на новогодней вечерин-
ке новым вечерним плать-
ем классического покроя, а 

мужчина, не особо мудрст-
вуя, прийти туда в традици-
онном элегантном темном 
костюме. Однако не стоит за-
бывать, что Новый год – весе-
лый праздник, допускающий 
всевозможные эксперименты 
с новогодними нарядами.

ЮбкИ

В моде прямые модели с 
узлом, драпировкой, лента-
ми, асимметрией и разреза-
ми. А также не забываем про 
юбки с плиссировкой и за-
пахом – они с нами надо-
лго. Сегодня предпочтитель-
ны простые лаконичные мо-
дели с необычными элемен-
тами. Для новогодней ночи 
2025 выбираем юбку средней 
длины или макси, а празд-
ничного настроения ей доба-
вят перламутровые и метал-
лические переливы.

брЮчНые кОСТЮМы 
ИЛИ кОМбИНеЗОНы

Сегодня актуальны модели 
с запахом, поясом, завязками 
и асимметрией. Наиболее эф-
фектно и празднично будет 
смотреться комбинезон дли-
ны макси с широкими брю-
ками. Альтернативой ком-
бинезону может стать брюч-
ный костюм – классический, 
с необычными деталями или 
полностью усыпанный пай-
етками.

НОвОГОдНИе 
украшеНИя, акСеССуары 

И ПрИчеСкИ.

При встрече 2025 года сто-
ит блеснуть своими украше-
ниям. При этом украшения 
должны быть из благород-
ного металла, с драгоценны-
ми или полудрагоценными 
камнями. Особым, принося-
щим удачу, украшением бу-
дет жемчуг и соответству-
ющий ему перламутровый 
блеск в маникюре, макияже 

и др. При этом яркую, бле-
стящую, но дешевую бижу-
терию при встрече года Змеи 
надевать не стоит. В качестве 
стильного аксессуара подой-
дет пояс, браслет и сумочка 
под змеиную кожу (но не из 
змеиной кожи). Как известно, 
Змея умеет сбрасывать кожу, 
а потому подобные аксессу-
ары помогут сбросить с се-
бя все проблемы и беды ухо-
дящего года, избавившись 
от них навсегда. На счастье 
можно подвязать себе на за-
пястье дождинку с новогод-
ней елки.

При встрече года Змеи и 
прическа должна, по возмож-
ности, соответствовать ей. 
Здесь подойдут и распущен-
ные волосы с вьющимися, 
как змея, локонами, и при-
ческа с приглаженными во-
лосами, залитыми блестя-
щим лаком и украшенными 
нарядными диадемами и за-
колками. При этом прическа 
должна хорошо гармониро-
вать с новогодним нарядом, 
аксессуарами и с тем, в ка-
ком стиле выполнен мани-
кюр. Новый год такой празд-

ник, когда женщина может 
поэкспериментировать и по-
красить волосы в неожидан-
ный для других цвет. Змея 
мудра, а потому блистать на 
новогоднем вечере можно и 
нужно не только нарядами и 
прической, но и умом, искро-
метным юмором и творче-
скими способностями.

будеМ СИяТь

Грамотно подобранный ма-
кияж – очень важная часть 
праздничного образа. В 2025 
году приветствуется естест-
венность, золотистая и сере-
бристая гамма. Не забудьте 
про классическое правило: 
яркий акцент делаем либо на 
губы, либо на глаза. Для но-
вогодней ночи 2025 визажи-
сты советуют подчеркнуть 
глаза с помощью сияющих 
текстур. Особенно актуаль-
ны блестящие или цветные 
стрелки. Тренд на сияние от-
носится и к коже. Хайлай-
тер расставит нужные акцен-
ты, а основной цвет макияжа 
пусть будет в спокойной бе-
жево-розовой гамме.

редакция «вМ»
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Уважаемая редакция «Вечернего Магадана»!
Обращается к вам Любовь Иннокентьевна Гантимурова

разрешите через вашу 
приветливую газету побла-
годарить весь коллектив на-
шего дома-интерната обще-
го типа для престарелых и 
инвалидов в наступающем 
Новом году за их плодот-
ворный образцовый тяже-
лый труд и поздравить, по-
желав здоровья и матери-
ального благополучия.

Каждую смену, в любое вре-

мя года дарят тепло своим 
подопечным санитарки, мед-
сестры, буфетчицы, повара и 
ванщицы.

Особенно хотелось бы вы-
делить санитарок Вальт Ната-
лью, Александрову Клавдию, 
Гаврилову Ольгу, Новикову и 
Чингилян Елену, Слезак Ма-
рию, Корневу Марину, Рома-
ненко Соню. Буфетчиц: Калу-
гину Елену, Картавцеву Вик-

торию а также наших муж-
чин Бережного Романа и Ку-
рилина Евгения.

Ванной комнатой управля-
ют Абдурашитова Мария На-
ильевна, Андреев Сергей. По-
могают им Мовчан Геннадий 
Васильевич и Калачев Артем 
Николаевич.

Сложная объемная работа 
у наших медсестер: Василье-
вой Оксаны Евгеньевны, Буха-

евой Эржены Баторовны, Ки-
селевой Анны Викторовны, 
Давроновой Дилфузы, Кудри-
ной Зырфиры, под руководст-
вом главной медсестры Соче-
сло Натальи Висан-Гиреевны.

Напряженная и трудоемкая 
работа у специалистов соци-
ального офиса под руковод-
ством заместителя директо-
ра Анны Николаевны Леком-
цевой.

Поваров наших хотелось бы 
просто расцеловать, так вкус-
но они готовят.

Я желаю всем здоровья, ую-
та в доме, долгих отпусков, 
путешествий по всей стране и 
высокой зарплаты!

Любовь Иннокентьевна 
ГаНТИМурОва,

жительница дома-
интерната для престарелых 

и инвалидов
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Каким был уходящий год?
ежегодно, в конце декабря принято подводить итоги уходящего года. И это стало уже некой привычкой, традиций, ритуалом практически для каждого 

из нас.
Вспоминать события года уходящего, подводить некую черту – это необходимо, в первую очередь для собственного осознания того, к чему вы пришли и че-

го достигли, далее следует анализ этих результатов и понимание – куда двигаться дальше, над, чем работать и к чему стремиться.
Да помнить нужно все, в том числе и негативные ситуации, с которыми вам в течение года приходилось сталкиваться – это тоже необходимо – для опыта 

и закалки духа. Но вспоминать накануне Нового года все же желательно позитивные моменты, от которых вам становиться тепло на душе, которые вызывают 
улыбку, и вы испытываете гордость в первую очередь за самого себя, за принятое ранее вами решение или совершенный поступок.

рукОвОдИТеЛь ИСПОЛкОМа ПарТИИ едИ-
Ная рОССИя в МаГадаНСкОй ОбЛаСТИ ЛИ-
Тяева ОкСаНа:

«Уходящий 2024 год запомнился мне знаком-
ством с поэтом и блогером Дмитрием Кравчен-
ко. Он приехал в Магадан весной как гость, а 
осенью с концертом. Это удивительный чело-
век, который не просто пишет стихи и декла-
мирует их со сцены. Дмитрий ведет блог, где, 
используя навыки актёрского мастерства, чи-
тает наизусть произведения классиков и совре-
менников, знакомит людей, далёких от поэзии, 
с этим видом творчества. Его чат-рулетки со 
случайными пользователями сети Интернет это 

шоу эмоций, взрыв страстей, слёзы восхищения, слова благодарности, а иногда и жёст-
кая критика, с которой Дмитрий легко справляется с присущим ему юмором. В Магада-
не Дмитрий не только провёл концерт, но и несколько встреч, например, он пообщался с 
учениками английской гимназии и рассказал им о своем карьерном пути, а также поде-
лился советами, как стать блогером.»

дИрекТОр МбудО «МвСТц «ПОдвИГ» рОМаН кИрПИчНИкОв:

«В этом году мы смогли провести множество мероприятий, направленных на военно-патриотическое воспита-
ние детей. В июне месяце при поддержке мэрии города Магадана были проведены уже ставшие традиционными 
военно-спортивные сборы на базе МАУ СОК «Снежный», в которых приняли участие 40 (сорок) курсантов нашего 
Центра. Это были настоящие испытания для наших юных воинов, которые смогли проявить свои силу и выносли-
вость.

Но на этом мы не остановились. В июле мы провели еще одни выездные военно-спортивные сборы, на этот раз 
на базе 155-й отдельной гвардейской ордена Жукова бригады морской пехоты города Владивосток. Сборы направ-
лены на подготовку молодежи к службе в Вооруженных Силах Российской Федерации. Польза участия в подобных 
сборах несомненна. В дальнейшем юноши проще входят в армейскую среду, им легче служить, а командирам зна-
чительно проще работать с грамотными, подготовленными молодыми людьми. Парни возвращаются домой возму-
жавшими, собранными, овладевшими новыми знаниями и полезными навыками, полными впечатлений и эмоций. 

Это было по-настоящему значимое событие, организованное при поддержке командования Восточного военного 
округа, 155 отдельной гвардейской ордена Жукова бригады морской пехоты (в/ч 30926) и управления по делам мо-
лодёжи и связям с общественностью мэрии г. Магадана.

Также у нас два года, скажем так, зрела мысль, о том, чтобы создать новую секцию на базе нашего Центра. Это обучение полетам на БПЛА, работе с квадрокоп-
терами. И вот в конце этого года, мэр Магадана Юрий Гришан выделил центру финансирование для создания секции и обеспечения ее всем необходимым. Мы 
уже закупили новое оборудование для учебного класса, и также приобрели саму материальную базу для работы секции - квадрокоптеры, учебные симуляторы, 
и так далее, а сейчас нам необходим преподаватель для данной секции так как наш штатный специалист данного направления обучения сейчас выполняет за-
дачи в зоне специальной военной операции.

К нашему сожалению, были и минусы в этом году - два педагога ушли на пенсию, это значит минус два человека от общего количества педагогического соста-
ва, и это очень ощутимо. Сейчас «Подвиг» в поисках людей на замену вышедшим на пенсию, а вы сами знаете, у нас такая узкая специализация, и найти нуж-
ных преподавателей нам не так просто. Это одна из больных тем для меня. Будем надеяться, что в следующем году этот вопрос у нас решится. 

Уходящий год оставил в моей памяти множество ярких моментов, но, безусловно, самым значимым из них стало торжественное событие в середине декабря 
- наша серебряная свадьба. Вместе с моей любимой супругой мы отметили 25 лет совместной жизни. Вспоминая все наши годы вместе, я не могу не улыбаться 
и не чувствовать гордость за то, как мы справляемся с любыми трудностями и преодолеваем все препятствия вместе.»

ПедаГОГ-ОрГаНИЗаТОр цеН-
Тра дОПОЛНИТеЛьНОГО Об-
раЗОваНИя «чайка» деТ-
СкО-ЮНОшеСкОГО цеНТра 
аНдрей НИкИТИН:

«В профессиональной деятель-
ности нашей организации уходя-
щий год ознаменовался важным 
событием: мэрия города Магадана 
выделила нам средства на ремонт и 
оснащение помещения, прилегаю-
щего к центру дополнительного об-

разования «Чайка». Это позволит нам в следующем году расширить 
наш центр, оборудовать его всей необходимой мебелью, открыть но-
вое объединение и тем самым предоставить еще больше возможно-
стей для обучения и развития детей. Мы благодарны мэрии города 
Магадана за поддержку, возможность развиваться и дальше.

В этом году наш Детско-юношеский центр провёл ряд крупных и 
интересных мероприятий. Одним из них был смотр-конкурс «Кара-
пуз-2024» в рамках семейного фестиваля «МАГАДАНиЯ»: жители го-
рода смогли продемонстрировать свой креатив, ярко украсив дет-
ские коляски. Также в девятый раз мы провели турнир по боулингу 
«Победный страйк», в котором приняли участие уже 82 команды в 
составе более чем 400 человек. Это говорит о том, что интерес к дан-
ному состязанию с каждым годом только растет. Были и другие ме-
роприятия, и мы рады видеть, что они м привлекают всё больше лю-
дей и становятся популярными в нашем городе. Конечно, любое яр-
кое мероприятие не смогло бы реализоваться без команды едино-
мышленников: администрации, методистов, педагогов. Мы – насто-
ящая команда профессионалов, считаю. Уверен, что и в следующем 
году нас ждут новые интересные проекты, которые позволят про-
должать нашу миссию - создавать условия для развития и самореа-
лизации детей и молодежи.

Мне есть что вспомнить и в личной жизни: в этом году я открыл 
для себя три новых страны. Я очень люблю путешествовать, был в 16 
разных странах, на этот раз посетил Филиппины, Вьетнам и Бали со 
своей старшей племянницей-блогером. Поплавал с тигровыми аку-
лами и морскими черепахами, в целом, привез массу впечатлений. 
Еще я впервые в жизни отучился на права и сел самостоятельно за 
руль автомобиля. Думал, что так и останусь пешеходом. Желание 
обучиться вождению стало каким-то внутренним проектом, кото-
рый логично завершился покупкой автомобиля. И я очень благода-
рен своим друзьям и близким за поддержку в этом вопросе.»

арТИСТ МаГадаНСкОГО ОбЛаСТНОГО МуЗы-
каЛьНОГО И драМаТИчеСкОГО ТеаТра ЭЛьдар 
ТеТакаев:

«В этом году мне запомнились несколько знаковых 
событий. Я выступал на различных площадках, вклю-
чая Олу и Стекольный. Эти выступления стали насто-
ящим откровением для меня, ведь аудитории были 
очень теплые и отзывчивые. Со своим теплом и эмоци-
ями я поделился с участниками СВО, а также с ветера-
нами былых лет, все остались под впечатлениями так 
же, как и я. Надеюсь, что еще не раз буду выступать для 
наших героев , так как они вдохновляют на подвиги .

Кроме того, я принял участие в новых проектах, 
где исполнял роль коуча для молодежи в молодежном центре на «студенческой весне» и на 
«арт-мастер», который проходил в Северном Артеке. Это дало возможность передать свой 
опыт и вдохновение подрастающему поколению. Мастер-классы прошли на ура, и я был 
рад видеть, как молодые ребята горят творчеством, активно задают вопросы, пробуют себя 
в чем-то новом. Я рад был видеть их интерес к творчеству и их желание развиваться.

Также я принимал участие в качестве жюри в молодежных конкурсах. Это был увлека-
тельный опыт, ведь я смог познакомиться с талантливыми участниками и оценить их тво-
рения и возможности. Это вдохновляет меня на поддержку молодых творцов.

В целом, год удался на славу, и я с нетерпением жду новых возможностей и впечатле-
ний!»
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дОцеНТ каФедры руССкОй 
ФИЛОЛОГИИ И журНаЛИСТИ-
кИ СвГу рОМаН еПаНчИН-
цев:

«В конце года принято подво-
дить итоги. Что можно сказать? 
Мой 2024 был хорошим. Впер-
вые за лет 10 я провел несколь-
ко дней в Москве: удивитель-
но, насколько она действитель-
но похорошела с тех пор, как я 
жил там. Первый раз за послед-
ние годы остался летом в Мага-
дане, думал, что проведу худ-
ший отпуск, но как же я ошиб-
ся! Прекрасная июльская погода порадовала, позволила 
отдыхать на берегу, хотя и холодного, но все же нашего, 
родного моря.

Целых три дня «работал» в качестве гида: показывал го-
стям окрестности города, проводил экскурсию по памят-
ным местам, арт-объектам, знаковым улицам.

Отдельно стоит упомянуть парк «Маяк», без посещения 
которого летний отдых в Магадане уже не имеет смысла. 
Замечательная набережная, прогулки по которой – осо-
бое удовольствие. И я, и гости города оценили это пре-
красное место.

Надеюсь, последние недели года принесут исключи-
тельно положительные эмоции.»

ГЛавНый редакТОр журНаЛа «ЛЮдИ кОЛыМы» (12+) 
еЛИЗавеТа крыЛОва:

«Чем мне запомнился 2024 год? Во-первых, это еще один год разви-
тия для Магаданской области. Этот год был рабочим. И я не думаю, что 
будущий сильно будет отличаться от предыдущего. Наверное, как и по-
следующие 10-20 лет для Колымы и всей России. Это ведь время людей. 
Людей, которые любят и уважают свою Родину. Время смелых, доблест-
ных и отважных солдат и волонтеров, честных и трудолюбивых росси-
ян, которые хотят и могут работать. Это такой период в истории, ког-
да открываются возможности и перспективы как для жителей Мага-
данской области, так и для всей нашей территории. Давайте вспомним 
мечты скольких колымчан осуществились в этом году.

Построен современный аэропорт, решивший проблемы, с которыми мы все сталкивались (долгая 
выдача багажа, холодный переход из аэропорта в самолет). Да и вообще, он уже, наверное, стал но-
вой визитной карточкой, после парка «Маяк», всего нашего региона. Это и долгожданная школа в Тре-
тьем микрорайоне. Мы прекрасно с вами знаем, сколько о ней просили люди. Это корпус Политех-
никума для нашей молодежи. Это парки «Маяк» и «Дюкча», в которые уже очереди развиваются. Эти 
парки становятся все лучше. Десятки досуговых пространств в поселках. Обновление медицинских и 
культурных учреждений. Даже давайте вспомним асфальт в Сусумане. Казалось бы, простая дорога, 
но сколько сусуманцы о ней мечтали. Я думаю, что дальше будет лучше и больше. Уверена, что вме-
сте мы справимся!

2024 год – это трогательный, теплый, надежный Год семьи. Вспомните, сколько прекрасных примеров 
для нас с вами мы увидели. Поняли, какой должна быть настоящая колымская семья, на кого нужно рав-
няться! И равняться не только молодежи, а всем нам! Милокумовы, Гореловы, Крутиковы, Жамсоевы, Ми-
шенены, Гонтарь, Деревянко... Перечислять можно бесконечно! Они все очень достойные люди и семьи.

Думаю, что 2024 год еще раз показал нам всем, насколько богата и уникальна наша колымская 
земля, наша Россия! Показала, что нет у нас предела в мечтах. А значит, не будет предела и у на-
шего процветания!»

СООСНОваТеЛь ПрОекТа START.DAN, НаСТавНИк ПО СаМОраЗвИТИЮ И ЛИчНОСТНО-
Му рОСТу евГеНИй якОвЛев:
«Этот год был наполнен множеством замечательных событий, которые оставили позитивный след в моей жиз-

ни.
2024 год подарил мне много новых знакомств. Я встретил удивительных людей на поездках по форумам, ко-

торые стали важной частью моей жизни. Форум «Амур» стал одним из ярких событий, победа нашего проекта 
START.DAN, победа нашего созданного во время форума проекта GROWER.
После приезда было много интервью, очень тепло нас встретили с победой в Магадане.
В этом году я достиг нескольких важных целей, к которым долго шел. Я закончил обучение, закрыл долгие 

проекты, а самое важное, я наконец пришел к тому, чем хочу заниматься в жизни. Долгое время ходил вокруг 
этого, но события этого года дали мне это понять.
Это дало мне уверенность в своих силах и мотивацию двигаться дальше. Каждый маленький успех приносил 

огромное удовлетворение и радость.
Кроме того, 2024 год был полон незабываемых путешествий и приключений. Я посетил новые места, увидел 

много необычных мест нашего региона в походах. Путешествия всегда расширяют кругозор и дарят массу впе-
чатлений. Я уверен, что каждая поездка оставила во мне что-то необычное и ценное.
И, конечно же, 2024 год дал понять, что очень важно не количество людей рядом, а их качество. Цените близ-

ких и верных людей.
В заключение хочу сказать, что прошедший 2024 год был для меня годом роста, достижений и незабываемых впечатлений. Он научил меня многому. Я 

благодарен за все, что произошло, и с нетерпением жду новых возможностей и приключений в будущем.
Желаю каждому счастья и достижений в 2025 году.»

ТреНер ПО бОкСу, кОр-
реСПОНдеНТ ГаЗеТы 
«вМ» вячеСЛав МИр-
Заев:

«Я занимаюсь тренер-
ской деятельностью тре-
тий год, и потому этот год 
запомнился, в первую оче-
редь, большим количест-
вом соревнований. Конеч-
но, не все старты закончи-
лись удачно, но, как гово-
рится, «без поражений не 
бывает и побед». Ребята 
получили колоссальный опыт и я вместе с ними.

Спортивная составляющая нашего региона в этом году имеет 
большой потенциал – открыто несколько спортивных объектов, 
а прежние были приведены в достойный вид. Со стороны работ-
ника газеты отмечу, что это еще один повод для формирования 
информационного поля, в котором мы живем и можем порадо-
ваться за спортивные успехи в любимом регионе.

Помимо спортивных новостей можно отметить культурно-
массовые мероприятия, которых было немало в течение года. 
Очень радует, что наши земляки поддерживают такой вид досу-
га и с радостью принимают в нем участие. Это означает, что же-
лание развиваться культурно по-прежнему на высоком уровне.

Конец года отметился тем, что сыграл свадьбу. Семья – это 
главное в жизни каждого человека, и я рад, что являюсь частью 
создания новой.»

СПецИаЛИСТ ПО СвяЗяМ С ОбщеСТвеННОСТьЮ 
цеНТра ОбщеСТвеННОГО ЗдОрОвья И 
МедИцИНСкОй ПрОФИЛакТИкИ МОГбуЗ 
« Г О р О д С к а я  П О Л И к Л И Н И к а »  е Л е Н а 
черНышева:

«Помню свои первые впечатления о Магадане 
(в 95-м году моя семья переехала сюда из Став-
ропольского края): август, солнце, голубое небо и 
белые облака, сопки, низкая зелень и голубой от-
тенок родниковой воды, а самое главное – море. 
Это была любовь с первого взгляда.

На протяжении жизни в этом городе у меня по-
являлось много близких и родных для меня лю-
дей, незабываемых впечатлений от прогулок по 
его окрестности с собакой, вдохновляющих похо-
дов на только что открывшуюся экспозицию в му-

зее, времяпрепровождения в кафе с друзьями за чашкой иван-чая и многое другое.
Даже получая высшее образование за пределами Магаданской области, меня тяну-

ло домой, к семье, в любимый заснеженный и морозный Магадан.
После учебы я вернулась в город не одна, а с любимым человеком, который раз-

делил мою привязанность к Магадану. В нашем городе мы вырастили собственную 
ездовую упряжку из 10-ти собак, на которой бороздим его прекрасные территории. 
Мы возрождаем ездовой спорт в Магаданской области. В этом году на зимних со-
ревнованиях наша упряжка заняла 2-е место, а на летних соревнованиях все соба-
ки вошли в тройку лидеров. Для нас Магадан – это место возможностей и развития!

Город преображается с каждым днем и не стоит на месте! Если меня спросят о 
том, хочу ли я отсюда переехать, то отвечу: «Нет»! Ведь только здесь я чувствую се-
бя дома!»
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наши люди

рукОвОдИТеЛь рОО «ФедерацИя СТреЛкОвых 
И вОеННО-ПрИкЛадНых вИдОв СПОрТа 
МаГадаНСкОй ОбЛаСТИ» дМИТрИй ПЛОТНИкОв:

«Ну, год как год, что тут еще сказать. Прошел год, в 
принципе его провели хорошо. Обычная рутина, раду-
ет, что ученики сами пришли. К новому году работы 
много, пытаемся что-то делать, решаем проблемы. Сей-
час к областным соревнованиям готовимся и с Депар-
таментом спорта много работаем. По тиру продолжа-
ем, есть куда двигаться, но не знаю, что дальше делать 
будем. Ну, хочется пожелать в этой сфере новых учени-
ков, хороших результатов, все же, тренеры живут уче-
никами: их успехи – наши успехи. Каждый спортив-

ный разряд, каждый успешный человек. Они уже как дети, свои, никак без этого. За 
каждого переживаешь, в каждого вкладываешься. Это самое главное, чтобы у нас 
не только спортсмены, но и хорошие люди отсюда вышли. А так, самое главное по-
желание: все-таки занимайтесь спортом, следите за здоровьем своим, желательно 
знать это с молодости. Ну и, будьте счастливы. У каждого счастье будет свое. А не-
счастны мы все одинаково. Пусть каждый добьется своего счастья, такого, какого 
он хочет. И еще раз скажу, что самое главное – это здоровье.»

кОНСуЛьТаНТ уПравЛеНИя 
ПравОвОГО И ИНФОрМацИОН-
НОГО ОбеСПечеНИя МИНИСТер-
СТва ФИНаНСОв МаГадаНСкОй 
ОбЛаСТИ вЛадИМИр буряк

«Запоминающимся событием в 
уходящем 2024 году для меня ста-
ла поездка на Кавказ и двойное 
восхождение на вершину Казбека 
(высота 5034 м) с севера 8 августа 
и на западную вершину Эльбруса 
(высота 5642 м) с юга 12 августа.

Очень рад, что мне удалось подняться до вершины Казбека 
и установить табличку с наименованием вершины и ее высо-
той, которую я привез из Магадана. Я очень горжусь этим по-
ступком, так как не каждый готов нести лишние килограммы 
на вершину.

Поздравляю всех с наступающим Новым годом! Желаю всем 
здоровья в теле и покоя в душе.»

дИрекТОр Мбу Г. МаГадаНа «кОМбИНаТ 
ЗеЛеНОГО хОЗяйСТва» аЛекСей ГаврИЛОв:

«Хороший ли был прошедший год? Он был заме-
чательным, несмотря на сложности и проблемы, 
которые было очень интересно решать. Наше уч-
реждение перевыполнило план по переустройст-
ву и озеленению, мы участвовали в серьезных про-
ектах: недавно открыли школу в Третьем микро-
районе и рядом расположенный сквер, где мы про-
водили озеленение; участвовали в переустройстве 
парков «Дюкча» и «Маяк», озеленяли улицы города 
(устанавливали газоны, высаживали кустарники и 
деревья), выполнили большую работу по возвраще-
нию ранее демонтированных форм детских игро-
вых комплексов и установили новое оборудование. Также установили игровое оборудо-
вание на территории вблизи Театральной площади, но работы еще не завершены: там 
будут устанавливать дорожки и ударопоглощающее покрытие, производить озеленение 
в комплексе с рядом расположенной пешеходной зоной «Магаданское время».

В личной жизни тоже произошли хорошие изменения: я встретил человека, который 
полюбил меня взаимно.»

СОучредИТеЛь И дИрек-
ТОр ТурИСТИчеСкОй 
кОМПаНИИ «каЮр ТрЭ-
веЛ» арТур ФедОрОв:

«Радует растущий тури-
стический поток в Магадан-
ской области, развитие го-
родской инфраструктуры, 
преображение бухт Магада-
на, парков «Маяк» и «Дюк-
ча», строительство новых 
социальных, спортивных, 
учебных объектов, аэропор-
та.

Все это создает яркий положительный образ, как для гостей 
региона, так и для местных жителей.

Хочется пожелать и дальнейшего планомерного развития, 
движения в сторону реализации планов и проектов, а также по-
желать роста благосостояния наших земляков.»

уПОЛНОМОчеННый ПО ПраваМ ребеНка деНИС ПавЛИк:

«Как уполномоченный по правам ребенка могу отметить, что в этом году большое радостное и знаковое 
событие для города Магадана и всей Магаданской области – это ввод в эксплуатацию новой инженерной 
школы, расположенной в Третьем микрорайоне. В этом жилом массиве никогда не было школы, и детям 
приходилось идти по достаточно сложным пешеходным переходам через оживленную трассу в соседние 
школы, 29-ю и 18-ю. Мы долго мечтали о подобном образовательном учреждении, и вот наконец оно по-
явилось. Школа поражает своими масштабами, аудиториями, техническим оснащением. Я искренне рад, 
что у нас появляются такие образовательные объекты на территории города и области. Также давно функ-
ционирующие школы сейчас модернизируются и в многих из них в этом году был проведен ремонт, уте-
плялись швы, обновлялись фасады. Я думаю, нашим детям такие новшества будут по вкусу. Что касается 
меня, как жителя города Магадана, мне приятно видеть благоустройство территории двора, где я прожи-
ваю: обновлено дорожное покрытие, заменены бордюры, различные подпорные стенки, установлено но-
вое освещение, сделаны водоотводы. Я надеюсь, что весной полностью протестируем результат проведен-

ной работы, но осенью уже был заметен положительный результат и все были очень довольны. Подрядчики подошли к этому вопросу комплексно, масштаб-
но и качественно.»

редакТОр-СТИЛИСТ Мау Г. МаГадаНа «редакцИя 
ГаЗеТы «вМ» аЛеНа рОМаНОва:

«Магадан – город, где исполняются мечты. Уходя-
щий год подарил мне возможность познакомиться с 
прекрасными людьми, ставшими мне близкими дру-
зьями. 2024 год был теплым и душевным, полным не-
обычных впечатлений. Я получила возможность рабо-
тать в редакции «Вечерний Магадан», впервые стала 
брать интервью и публиковать их в газете. Я получила 
рабочие навыки и опыт, необходимые на пути к про-

фессиональному росту. Мне повезло оказаться в окружении добрых и поддерживаю-
щих коллег, которые всегда готовы оказать помощь и научить новому.

Магадан в течение года вдохновлял красивыми закатами и рассветами, подарил на-
стоящую зимнюю сказку. Несмотря на холодное лето и дождливую осень, это город 
не перестает мне нравится. Невероятная природа, горы и красивый лиственничный 
лес – это то, с чем в первую очередь ассоциируется Магаданская область. Я рада, что 
живу и работаю в Магадане. В преддверии Нового года хочу искренне пожелать чита-
телям нашей газеты счастья в личной жизни и успехов на работе!»

кОрреСПОНдеНТ Мау Г. МаГада-
На «редакцИя ГаЗеТы «вМ» Мар-
ГарИТа ПрудНИкОва:

«2024 год подходит к концу, и ка-
ким он был? Плодотворным, интерес-
ным, ярким и увлекательным. Стоит 
отметить, что хоть дни пролетали как 
листы календаря, впечатлений ско-
пилось море – с самого начала года. 

Этот год был для меня выпускным – сложности выбора профес-
сии, поступление, экзамены и переезд. Периодически все рав-
но вспоминаю своих одноклассников, но то чувство общности и 
привязанности медленно переходит на моих одногруппников.

Тяжелым испытанием в этом году стали именно поступление 
в ВУЗ и переезд. Первый курс университета оказался не таким 
сложным, как я думала. Да, напряженно, возможно непривычно, 
но несложно. И именно тогда я подумала: «А что если устроить-
ся на работу?». Очень скоро мне представилась такая возмож-
ность и сейчас я довольна своими буднями: коллеги, работа, ВУЗ 
и жизнь в городе – это то, чего я хотела. В следующем году я бы 
хотела повторить благотворность событий на жизнь, но загады-
вать не буду. А из пожеланий всем хочу пожелать тепла в душе 
и вокруг вас, приятных людей, исполнения желаний, здоровья и, 
конечно же, успеха. С наступающим 2025 годом!»
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с праздником!

Как встретишь – так и проведешь
Встречаем Новый год по всем правилам

Любое большое засто-
лье для хорошей хозяй-
ки – лишний повод про-
демонстрировать свои ку-
линарные способности и 
удивить гостей вкусными 
изысканными блюдами. 
При этом нужно не забыть 
задобрить символ наступа-
ющего года, и угодить Зе-
леному Деревянному Дра-
кону – символу уходяще-
го 2024 года, чтобы достой-
но его провести. Еще нужно 
учесть все новогодние при-
меты, и о подарках для род-
ных и близких не забыть.

НакрываеМ 
ПраЗдНИчНый СТОЛ

Не секрет, что змея очень 
разборчива в еде. Она всег-
да отдает предпочтение на-
туральной пище, поэтому 
на вашем праздничном сто-
ле должно быть как мож-
но больше свежей зелени, 
овощей и фруктов. Не за-
бывайте и о мясе, которым 
так любят лакомиться змеи. 
Идеальным вариантом ста-
нет тушеный или запечен-
ный в духовке кролик, одна-
ко птица – курица, индей-
ка, утка – также будет дос-

тойной альтернативой. Де-
серты стоит приготовить на 
основе ягод, но, если вдруг 
вы выберете какой-то более 
традиционный вариант – 
например, захотите приго-
товить «Медовик» или «На-
полеон» – просто красиво 
декорируйте сладость ягод-
ками клубники или голуби-
ки.

Еще один важный нюанс: 
меню стоит сделать разноо-
бразным, но при этом жела-
тельно подавать блюда пор-
ционно – так, чтобы еда бы-
ла на столе перед каждым 
гостем.

ПОдаеМ краСИвО

Поскольку Змея любит 
все красивое и элегантное, 
важно уделить внимание 
не только выбору и приго-
товлению блюд, но и сер-
вировке стола. Символ Но-
вого 2025 года предпочита-
ет зеленые, красные и золо-
тистые тона, именно их и 
стоит придерживаться, под-
бирая скатерть, салфетки 
и посуду. Впрочем, Змейка 
оценит также оформление 
праздничного стола в тра-
диционных светлых или ро-

скошных серебристых то-
нах. Обязательно позаботь-
тесь и о декоре – подбе-
рите изысканные подсвеч-
ники, кольца для салфеток, 
не забудьте о тематических 
фигурках, отображающих 
«владычицу» наступающе-
го года. Очень важно, чтобы 
ваш новогодний стол смо-
трелся эстетично и гармо-
нично.

чТО МОжНО И 
НеЛьЗя дарИТь

Пожалуй, один из самых 
приятных и волнитель-
ных моментов любого тор-
жества – вручение презен-
тов! Новый год, конечно, не 
исключение, тем более что 
многие из нас начинают 
подбирать подарки для род-
ственников и друзей забла-
говременно, еще за несколь-
ко месяцев до праздника. 
Чем же удивить близких и 
в то же время положитель-
но зарекомендовать себя пе-
ред Змеей?

Под елку лучше положить 
украшения, завернутые в зо-
лотистую или красную упа-
ковку. Женщинам можно 
подарить колье, браслеты 
или подвески в форме змей-
ки, а мужчинам – стильные 
запонки, зажимы для гал-
стуков или брелоки. Обрати-
те внимание и на практич-
ные аксессуары: портмоне, 
сумки, рюкзаки или вещи, 
связанные с увлечениями и 
работой.

В год Змеи в цене пра-
ктичные подарки. Если ва-
ши близкие давно мечтают 
о новой бытовой технике – 
не упускайте шанс. Также 

хороши комнатные расте-
ния или деревянные пред-
меты декора. А для тех, кто 
ценит нестандартные по-
дарки, подойдут впечатле-
ния, например путевка, ро-
мантический ужин, биле-
ты в театр или на необыч-
ное шоу.

А вот чего не стоит дарить 
в Новогоднюю ночь, так это 
сувениры и металлические 
предметы. Металл будет 
нарушать приземленную 
энергетику Змеи. Не стоит 
дарить металлические укра-
шения, инструменты и лю-
бые изделия.

Амулеты и обереги. На 
этот Новый год астрологи не 
рекомендуют дарить пред-
меты, связанные с магией 
и оккультизмом. Подобные 
вещи могут отвлечь челове-
ка от позитивных мыслей, с 
которых следует начинать 
новый год.

Все, что связано с прош-
лым. Не стоит дарить фото-
графии, фотоальбомы, лю-
бые предметы старины.

Подарки с намеком на фи-
нансовую зависимость. Из-
бегайте предметов, которые 
могут напоминать о долгах.

ПрИМеТы На НОвый ГОд

Главная примета, связан-
ная с домом, чистота! Войти 
в Новый Год в хаосе и гря-
зи – тащить старые пробле-
мы в новую жизнь. Необ-
ходимо тщательно убрать-
ся в доме. Змея – животное 
чистоплотное, и в грязный 
дом не пойдет.

Китайцы верят, что фи-
гурки покровителя прине-
сут удачу в дом. Но такого 
рода приметы существуют 
у всех народов. Символ го-
да обязательно должен быть 
в доме.

А чтобы привлечь финан-
совое благополучие, можно 
выполнить особый ритуал: 
«закопайте клад» с монет-
ками и другими символами 
богатства в укромном месте 
дома.

Если в Новом году вы хо-
тите встретить свою любовь 
или наконец-то связать се-
бя узами брака, можно по-
весить на елку колечко.

Еще одна примета для то-
го, чтобы встретить свою 
половинку, – повесьте на 
елку парные игрушки.

редакция «вМ»

Цифровизация логистики ежегодной общественной 
премии «Регионы – устойчивое развитие»

конкурс «регионы – 
устойчивое развитие» 
(16+) совместно с эксперт-
ным сообществом, объяв-
ляет отбор предприятий 
для компенсации до 20 % 
затрат на закупку отечест-
венного ПО для внедрения 
IT-технологий, с целью оп-
тимизации транспортных 
и логистических затрат 
предприятия.

Цель отбора – повышение 

производительности труда 
за счет внедрения новейших 
отечественных решений 
(ПО), по направлению Циф-
ровизации логистики.

Принять участие в отборе 
могут предприятия следу-
ющей направленности дея-
тельности:

1. Промышленные пред-
приятия;

2. Производители и постав-
щики сельхозпродукции;

3. Торговые предприятия;
4. Складские и распреде-

лительные центры;
5. Предприятия и ИП, ока-

зывающие услуги перевозки 
(Собственники транспорта);

6. Предприятия, оказы-
вающие дополнительные 
услуги в логистике (Страхо-
вание, Таможенное и экспе-
диторское сопровождение, 
аренда спец. техники и пр.)

Положение «О выделении 

грантов Инициаторам про-
ектов для реализации инве-
стиционных проектов, свя-
занных с цифровизацией 
логистики» размещено на 
сайте www.infra-konkurs.
ru.

Период приема заявок 
производится в период с 20 
декабря 2024 года по 20 фев-
раля 2025 года.

Заявки направляются на 
почту info@infra-konkurs.ru 

или заполнить на сайте Кон-
курса «Регионы – устой-
чивое развитие www.infra-
konkurs.ru (раздел «Подать 
Заявку»).

По возникающим вопро-
сам, просим обращать-
ся в Оргкомитет Конкур-
са «Регионы – устойчи-
вое развитие», 8 (800) 775-
10-73, +7 (915) 317-77-89, 
+7 (926) 631-74-71 – Биткова 
Юлия Владимировна.
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что ждет?

Что год грядущий нам готовит?
Прогноз для знаков зодиака в подборке «ВМ»

ОвеН

21 марта – 20 апреля
Зеленая Деревянная Змея 

попросит Овнов замедлить 
темп и погрузиться в глу-
бокое размышление. Вместо 
привычной стремительности, 
год потребует от вас страте-
гического мышления и планирования на буду-
щее. Важные решения лучше принимать, при-
слушиваясь к внутреннему голосу. Змея усилит 
вашу интуицию, позволяя видеть скрытые воз-
можности.

ТеЛец

21 апреля – 20 мая
Для Тельцов Змея откроет 

двери к духовному росту и са-
мопознанию. Этот год станет 
временем исследования сво-
их глубинных желаний и цен-
ностей. В марте и августе возможны предложе-
ния о сотрудничестве, которые приведут к увели-
чению дохода. Семейные Тельцы могут планиро-
вать пополнение в семье. Одиноким звезды сове-
туют быть открытыми новым знакомствам, осо-
бенно в июне.

бЛИЗНецы

21 мая – 21 июня
Змея принесет Близнецам 

желание погрузиться в изуче-
ние тайн и загадок. Год благо-
приятен для обучения и рас-
ширения кругозора в нетради-
ционных областях. Учеба и по-
вышение квалификации в феврале откроют пе-
ред вами новые карьерные перспективы. В октя-
бре возможны командировки и полезные связи за 
рубежом. Весной будьте готовы к романтическим 
приключениям.

рак
22 июня – 22 июля
Для Раков Змея станет провод-

ником в мире эмоций и интуи-
ции. Год способствует укрепле-
нию семейных связей и пони-
манию своих истинных чувств. 
В январе возможны неожидан-
ные расходы, планируйте бюджет заранее. С июня по 
август удачный период для инвестиций в недвижи-
мость или ремонт. Благоприятное время для улуч-
шения жилищных условий или переезда в место, бо-
лее соответствующее вашим потребностям.

Лев

23 июля – 22 августа
Змея предлагает Львам 

обратить внимание на ком-
муникацию и само выраже-
ние. Год благоприятен для 
развития навыков публич-
ных выступлений, не упу-
стите возможность реализовать давние идеи, 
связанные с искусством или творчеством, ко-
торое найдет отклик у широкой аудитории. 
Встречи с влиятельными людьми, которые мо-
гут помочь в продвижении ваших проектов.

дева
23 августа – 23 сентября
Для Дев Змея акцентиру-

ет внимание на ценностях 
и материальном благополу-
чии. Можете рассчитывать 
на стабильный и продуктив-
ный год. Он принесет воз-
можности для финансового роста и укрепления 
стабильности. Организованность и практичность 
помогут достичь успехов во всех начинаниях. С 
апреля по июль благоприятное время для нача-
ла новых проектов или бизнеса. Ваши идеи най-
дут поддержку у руководства.

веСы

24 сентября – 23 октя-
бря

Змея принесет Весам год 
самопознания и личност-
ного роста. Время идеаль-
но подходит для пересмо-
тра жизненных приорите-
тов и целей. Финансовые дела улучшатся во 
второй половине года. В феврале и октябре 
возможны изменения на работе. Рассмотрите 
возможности обучения или смены направле-
ния деятельности.

СкОрПИОН
24 октября – 22 ноября
Для Скорпионов Змея от-

крывает доступ к глубин-
ным тайнам и скрытым 
ресурсам. Год способству-
ет трансформации и возро-
ждению, подарит возмож-
ность избавиться от старых привычек и убеж-
дений, которые больше не служат вам. Неожи-
данные шансы могут появиться там, где вы их 
не ожидали. Будьте внимательны к знакам и 
символам. Личная жизнь будет насыщенной.

СТреЛец

23 ноября – 21 декабря
Для Стрельцов 2025 год об-

ещает быть активным и пол-
ным приключений. Змея на-
правит энергию Стрельцов на 
социальные связи и коллектив-
ные проекты. Год благоприятен 
для участия в группах по интересам и обществен-
ных движениях. Ваш оптимизм поможет преодо-
леть любые препятствия. Семейным Стрельцам 
рекомендуется больше времени проводить с близ-
кими, планируя совместные путешествия.

кОЗерОГ
22 декабря – 20 января
Для Козерогов Змея акценти-

рует карьерный рост и обще-
ственный статус. Год принесет 
возможности для укрепления 
вашего положения. С марта по 
июнь благоприятное время для 
карьерного роста. Вы сможете занять руководя-
щую должность или получить признание в про-
фессиональной среде. Финансовая стабильность 
позволит инвестировать в долгосрочные проекты. 
В августе и сентябре возможны серьезные изме-
нения в личной жизни.

вОдОЛей

21 января – 18 февраля
Змея откроет перед Водоле-

ями новые горизонты в обла-
сти знаний и философии. Год 
благоприятен для обучения и 
духовного развития. В апреле 
и ноябре возможны предложения о сотрудни-
честве в области технологий или науки. Лич-
ная жизнь будет насыщенной и непредсказуе-
мой. Семейным Водолеям важно поддерживать 
диалог с партнером.

рыбы

19 февраля – 20 марта
Для Рыб Змея принесет глу-

бокое погружение в эмоцио-
нальный мир и интуицию. Год 
способствует исцелению и об-
новлению, появится возмож-
ность избавиться от старых эмоциональных ран 
и начать новый этап жизни. Весна принесет ро-
мантику и гармонию. Семейным Рыбам будет 
хорошая встряска, которая укрепит семью еще 
больше.

Грядущий 2025-й будет годом Зеленой деревянной Змеи. чем же в действительности может обернуться для нас встреча с этим потенциально опас-
ным животным и какую из своих многочисленных личин оно явит?

В 2025 году мы можем столкнуться с неожиданными ситуациями и вызовами, которые потребуют от нас гибкости и быстрого реагирования. Змея может так-
же символизировать скрытые угрозы и обман, поэтому важно быть бдительными и не доверять всему на слово.

Какую из своих личин Змея может явить в этом году? Возможно, мы увидим ее как мудрого наставника, который поможет нам раскрыть наши внутренние 
потенциалы и достичь успеха. Или же как хитрого обманщика, который будет пытаться нас обмануть и сбить с пути к цели. Но в любом случае, встреча с Змеей 
будет интересным и насыщенным опытом, который поможет нам стать сильнее и мудрее. Поэтому давайте готовиться к этому году с открытым умом и готов-
ностью к переменам, чтобы встретить Зеленую Деревянную Змею с достоинством и преодолеть любые ее испытания.

редакция «вМ»
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПОСЛедНяя ССОра

Ягоднинским межрайон-
ным следственным отделом 
СУ СК России по Магаданской 
области в ходе расследования 
уголовного дела, возбужден-
ного по сообщению о безвест-
ном исчезновении 37-летней 
жительницы Ягодного, предъ-
явлено обвинение в соверше-
нии преступления, предус-
мотренного ч. 1 ст. 105 УК РФ 
(убийство), ее бывшему су-
пругу.

По версии следствия, в днев-
ное время 16 декабря 2024 го-
да 58-летний обвиняемый 
привез бывшую супругу для 
выяснения отношений в га-
ражный бокс, расположенный 
на улице Транспортной в по-
селке Ягодном, где в ходе кон-
фликта нанес ей бейсбольной 
битой множественные удары 
по голове, туловищу и конеч-
ностям. От полученных телес-
ных повреждений потерпев-
шая скончалась на месте. По-
сле чего обвиняемый, скрывая 
следы преступления, вывез те-
ло женщины в лесной массив 
за поселок.

Судом удовлетворено хода-
тайство следствия об избра-
нии в отношении обвиняемо-
го меры пресечения в виде за-
ключения под стражу.

В настоящее время по уго-
ловному делу продолжается 
проведение комплекса след-
ственных и иных процессу-
альных действий, направлен-
ных на сбор доказательствен-
ной базы.

ЗакаЗаЛа 
СТОйМаТерИаЛы

В дежурную часть Отделе-
ния МВД России по Ягоднин-
скому району с заявлени-
ем по факту мошенничества 
обратилась 28-летняя местная 
жительница.

Она рассказала полицей-
ским, что на сервисе объявле-
ний обнаружила интересую-
щую ее информацию о прода-
же стройматериалов. Обсудив 
условия покупки и доставки 
товара с продавцом, колым-
чанка доверилась и поторопи-
лась перевести свыше 90 ты-
сяч рублей за заказ. После это-
го связь прервалась, и тогда 
гражданка поняла, что попа-
лась на уловку мошенников.

Следователем городско-
го отдела полиции возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до пяти лет.

Внимание! Полиция преду-
преждает! Приобретайте то-
вар на площадках официаль-
ных, проверенных интернет-
магазинов или лично. Не спе-
шите перечислять предоплату 
за заказ, не убедившись в бла-
гонадежности продавца.

кража С 
ПрОНИкНОвеНИеМ 

в кварТИру

Сотрудниками отдель-
ной роты патрульно-постовой 
службы ОМВД России по го-
роду Магадану был установ-
лен ранее неоднократно суди-
мый 36-летний местный жи-
тель, подозреваемый в краже 
с незаконным проникновени-
ем в жилище.

Днем 19 октября он зашел в 
незапертую квартиру дома на 
улице Транспортной и похи-
тил оттуда женскую сумку с 
кошельком и деньгами. Ущерб 
составил 20 тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного п. «а» ч. 3 ст. 158 УК 
РФ (кража, совершенная с не-
законным проникновением в 
жилище). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Часть похищенного изъята. 
В отношении фигуранта из-
брана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде.

ПьяНый вОдИТеЛь
Следователем ОМВД Рос-

сии по городу Магадану воз-
буждено уголовное дело по п. 
«а» ч. 2 ст. 264 УК РФ (наруше-
ние правил дорожного движе-
ния, повлекшее по неосторож-
ности причинение тяжкого 
вреда здоровью человека, ли-
цом, находящимся в состоя-
нии опьянения).

Напомним, что в июне на 19 
километре автодороги Мага-
дан-Балаганное-Талон прои-
зошло ДТП. Сотрудники Госав-
тоинспекции установили, что 
31-летний водитель автомоби-
ля «Хонда Фит», находясь в со-
стоянии алкогольного опьяне-
ния, не справился с управле-
нием и совершил съезд в кю-
вет.

В результате аварии води-
тель и 35-летний пассажир 
иномарки получили телес-
ные повреждения. Бригадой 
скорой медицинской помощи 
пострадавшие были доставле-
ны в Магаданскую областную 
больницу.

Максимальное наказание 
указанной статьи УК РФ – ли-
шение свободы на срок до се-
ми лет.

Подготовила Наталья МИФТахуТдИНОва

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

в очередном выпуске ру-
брики «Оружейная азбу-
ка» подробнее расскажем 
об основаниях оборота ору-
жия и конструктивно сход-
ных с ним изделий.

В соответствии со статьей 
1 Федерального закона от 13 
декабря 1996 г. № 150-ФЗ «Об 

оружии» в Российской Феде-
рации разрешен оборот как 
оружия, так и изделий, не 
являющихся оружием, сер-
тифицированных в качест-
ве изделий хозяйственно-бы-
тового и производственного 
назначения, спортивных сна-
рядов, конструктивно сход-

ных с оружием.
В силу части второй статьи 

7 вышеуказанного закона, 
все производимые в России, 
а также ввозимые и вывози-
мые модели гражданского и 
служебного оружия и кон-
структивно сходные с ним 
изделия подлежат обязатель-
ному подтверждению соот-
ветствия (сертификации).

По результатам сертифи-
кации объекта его относят к 
определенному виду и типу 
оружия либо к конструктив-
но сходному с оружием из-
делию, что определяет даль-
нейший порядок его оборота.

Обязательные требования к 
гражданскому и служебному 
оружию, формы оценки со-
ответствия определяются за-
конодательством Российской 
Федерации о техническом 
регулировании.

В следующем выпуске по-
говорим о различном право-
вом наполнении терминов, 
касающихся вопросов пере-
мещения оружия.

Занятия с 
несовершеннолетними

УФСИН России по Магаданской области сообщает

Одной из задач, стоящих 
перед следственными ор-
ганами Ск россии, являет-
ся профилактика преступле-
ний, свершаемых несовер-
шеннолетними и в отноше-
нии них. В целях реализации 
данной функции сотрудники 
регионального управления СК 
на постоянной основе прини-
мают участие в мероприятиях 
профилактического характера 
среди несовершеннолетних.

Заместитель руководителя 

следственного отдела по г. Ма-
гадану СУ СК России по Мага-
данской области Николай Ни-
колаевич Иванюшко встретил-
ся с учащимися 7-9 классов 
средней общеобразовательной 
школы № 23 и строительно-тех-
нического колледжа.

В ходе занятия со школьни-
ками обсуждены вопросы лич-
ной безопасности несовершен-
нолетних при различных ситу-
ациях с приведением следст-
венной практики по конкрет-

ным уголовным делам, в част-
ности, по фактам пожаров и 
дорожно-транспортных про-
исшествий, произошедших в 
текущем году с участием несо-
вершеннолетних. Разъяснены 
правила поведения со сверст-
никами и взрослыми, а также 
уголовная ответственность за 
отдельные виды преступлений 
для лиц с 14 лет.

Обучающимся колледжа бы-
ли разъяснены нормы закона 
об уголовной ответственности 
за незаконный оборот нарко-
тических средств и веществ, в 
том числе совершаемый с ис-
пользованием информацион-
но-телекоммуникационной се-
ти «Интернет». Офицер также 
рассказал слушателям о фор-
мировании навыков безопас-
ного общения в социальных 
сетях, профилактике законопо-
слушного поведения.

В ходе мероприятий учащи-
еся школы и колледжа задава-
ли вопросы, на которые полу-
чили исчерпывающие ответы.
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Тысяча тут, тысяча там…
Маркетолог рассказала, как ограничить траты на Новый год

как не накупить ненуж-
ных безделушек к Ново-
му году, чтобы к янва-
рю не остаться с дырой в 
бюджете, рассказала «рГ» 
маркетолог, генеральный 
директор BCSA елизавета 
вОЛОшаНИНа.

«Предположим, вы копи-
те деньги на автомобиль, 
путешествие или кварти-
ру – что-то крупное. Но к 
новогодним каникулам так 
хочется украсить дом, за-
полнить стол вкусной едой, 
сделать много приятных 

сюрпризов близким. Тыся-
ча тут, тысяча там – и вот 
уже деньги таят на глазах. 
Новогодняя атрибутика са-
мую большую эмоцию да-
ет именно в момент покуп-
ки, а дальше вы уже не по-
лучаете от нее столь ярких 
эмоций», – говорит она.

Главная рекомендация 
маркетолога – еще до на-
ступления праздников и 
до закупки подарков опре-
делить сумму, с которой 
не жалко расстаться, ради 
новогоднего настроения и 
досуга. Ее надо разделить 
н а  н е с кол ь ко  ч а с т е й  
по категориям: украше-
ния, новогодний стол, по-
дарки, наряды, организа-
ция праздника, развлече-
ния. Тогда все траты ста-
нут более рациональными. 
К примеру, всего на ново-

годний стол вы выдели-
ли 10 000 рублей – с этой 
суммой и идите в мага-
зин с соответствующей за-
дачей, не больше. Снимите 
наличку или заведите от-
дельную карту для поку-
пок. «Гарантирую – вы бу-
дете собой довольны, когда 
выполните задачу и уложи-
тесь в бюджет», – считает 
Волошанина.

Что касается мелких 
сюрпризов, свечи, гирлян-
ды, новогодние шары, по-
дарочные наборы – все 
это  настоящие  пожи-
ратели бюджета накануне 
праздника. Если вы може-
те обойтись без этих поку-
пок, в том числе для подар-
ков, лучше так и сделать. 
По возможности уточните 
заранее, что человек хотел 

бы от вас получить, а что – 
нет. Часто непьющим да-
рят алкоголь, а следящим 
за своим питанием – кон-
феты. Кто-то терпеть не 
может «пылесборники», а 
кто-то не ставит елку из-
за кота или любопытного 
ребенка, но ему дарят сте-
клянные елочные шары. 
Такие траты не только вре-
дят бюджету, но и абсолют-
но бесполезны, продолжает 
эксперт.

Вместо новогодней атри-
бутики и прочих мело-
чей – пожирателей финан-
сов, новогоднее настрое-
ние помогут создать поход 
на каток, в театр, прогулка 
в украшенном парке, доба-
вила она.

Марина Гусенко

Фаббинг и потеря фокуса
Психолог назвала причины отказаться от смартфона за новогодним столом

О том, почему нам всем 
стоит оставить свой теле-
фон в кармане в новогод-
нюю ночь и включить без-
звучный режим на вре-
мя праздничного ужина, 
«российской газете» рас-
сказала Эльнара МуСТа-
ФИНа, психолог из серви-
са «Профи.ру».

Скорее всего, большую 
часть дня вы держите свой 
телефон в руке, чтобы ни-
чего не пропустить и быть 
всегда на связи. Современ-
ные пользователи тратят 
по несколько часов в день 
на пролистывание ленты 
новостей или постоянный 
непрекращающийся он-
лайн-шопинг.

«Это похоже на зависи-
мость, и обычно она ста-
новится еще заметнее в 
праздничные дни – мень-
ше рабочих забот, и поэто-
му больше времени на веч-
ный скроллинг в смартфо-
не. Но за праздничным сто-
лом совсем нет места теле-
фону – и на это есть не-
сколько причин», – гово-
рит Мустафина.

Телефон приносит 
грусть

Ученые из Университе-
та Британской Колумбии 
в Канаде решили провес-
ти исследование о влия-
нии гаджетов на социаль-
ное взаимодействие людей 
за столом. Их эксперимент 

показал: использование те-
лефона во время еды при-
водит к заметному сниже-
нию удовольствия от еды. 
«Гаджеты, которые мы ис-
пользуем за ужином, за-
ставляют нас чувствовать 
себя более отвлеченными и 
менее социально вовлечен-
ными – в итоге ощущаем 
себя гораздо менее счаст-
ливыми, чем обычно», – 
пояснила психолог.

Это заразно
Использование гаджета 

за столом – это привычка. 
Причем еще и «заразная». 
Когда в компании кто-то 
постоянно отвлекается на 
телефон, то же самое на-
чинают делать и другие – 
в итоге в какой-то момент 
вечеринка становится по-
хожа на безмолвные поси-
делки с гаджетами. «Это 
работает как эффект «до-
мино», но вы можете до-
стичь положительного ре-
зультата, если сами попро-
буете отложить телефон в 
сторону – тогда собесед-
никам придется последо-
вать вашему примеру», – 
предлагает Мустафина.

Фаббинг всему виной
В мире современных тех-

нологий никого не удив-
ляет, что смартфоны по-
глощают столько внима-
ния. Люди часто находят-

ся в компании близких, но 
отвлекаются на телефон – 
в итоге теряется зритель-
ный контакт и интерес к 
собеседнику во время жи-
вого общения. Для этого 
явления есть даже специ-
альный термин – фаббинг. 
Психологи активно изуча-
ют, как это влияет на лич-
ные отношения (спойлер – 
очень плохо). Например, 
исследование профессоров 
из Бейлорского универси-
тета в Техасе показало, что:

– 46,3 % опрошенных 
сталкиваются с фаббингом 
со стороны партнера пос-
тоянно;

– 36,6 % признались, что 
это вызывает у них депрес-
сивное состояние;

– 22,6 % рассказали, что 
из-за этого у них случают-
ся конфликты.

«Российские ученые тоже 
изучали фаббинг и выясни-
ли, что в нашей стране лю-
ди в основном не замечают 
этого за собой – большин-
ство чувствуют себя жер-
твами этого явления», – 
говорит психолог.

Потеря фокуса
Когда вы пытаетесь од-

новременно общаться с 
людьми, есть, листать но-
востную ленту и лайкать 
посты в соцсетях, вы точ-
но теряете фокус. При по-

стоянном отвлечении ва-
ше внимание не фокусиру-
ется, поэтому вы рискуе-
те неправильно понять со-
беседника или пропустить 
что-то важное. Это запу-
скает негативные сцена-
рии – и вот уже друзья и 
партнеры выясняют отно-
шения.

Просто расслабьтесь
Телефон в ваших руках 

каждый день – вы непре-
рывно используете гаджет, 
работая, листая соцсети, 
заказывая такси и сырники 
на завтрак. А вот праздни-
ков всего несколько в году. 
Особенно семейных, когда 
за одним столом собира-
ются любимые люди. «Если 
вы вместо того, чтобы бо-
роться за последнюю лож-
ку оливье и слушать папин 
новогодний тост, снова чи-
таете бесконечные уведом-
ления в телефоне, вы явно 
много теряете. Вы можете 
расслабиться, почувство-
вать единение с родными, 
ощущая ту самую празд-
ничную атмосферу. Просто 
уберите телефон подальше 
и погрузитесь в происходя-
щее вокруг – только тогда 
вам будет что вспомнить в 
следующем году», – увере-
на Мустафина.

елена Сорокина
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В трезвом уме
Как встретить Новый год без последствий для здоровья?

в длинные праздники 
у врачей многих специ-
альностей наступает на-
пряженная пора: стано-
вится больше травм и не-
счастных случаев, люди 
чаще вызывают скорую 
из-за проблем с сердцем, 
поджелудочной железой 
и т. д. И виной тому – не-
умеренное, повторяющееся 
день ото дня застолье с оби-
лием еды и спиртного. Как 
не испортить праздник, но 
и не пить, если все вокруг 
предлагают это сделать, 
«Российской газете» расска-
зал судебно-медицинский 
эксперт, ассистент кафе-
дры анатомии челове-
ка Института анатомии и 
морфологии имени акаде-
мика Ю. М. Лопухина Пи-
роговского университета 
алексей решеТуН.

«Лучше казаться «стран-
ным», чем быть больным. 

Смерть от алкогольной ин-
токсикации – это насиль-
ственная смерть, как любая 
смерть от внешних факто-
ров. Алкоголь – это яд для 
клеток. Клетки складывают-
ся в ткани, ткани – в орга-
ны, а органы составляют ор-
ганизм. Вот и цепочка», – 
сказал Алексей Решетун.

Судмедэксперт поделился 
простым приемом, к которо-
му сам прибегает во время 
застолий, если его настойчи-
во уговаривают.

«В компаниях, где все пи-
ли, мне помогала такая от-
мазка: я говорил, что у меня 
аллергия на алкоголь. В та-
ких случаях люди сочувство-
вали и больше не предлагали 
выпить. Объяснять вред ал-
коголя людям за столом бес-
полезно», – отметил доктор 
Решетун.

Если человек начинает 
употреблять алкоголь, на-

пример, с 12 лет, то уже к 16 
у него уже наблюдается кар-
тина алкогольной интокси-
кации. Для этого достаточ-
но выпивать всего раз в не-
делю. «Уже в такой ситуа-
ции мы говорим о хрони-
ческом употреблении, пото-
му что за неделю пострадав-
шие органы и ткани не успе-
вают восстановиться, а на 
них уже накатывает новая 
доза. В результате происхо-
дят хронические изменения 
органов», – пояснил специ-
алист.

В привычном понимании 
большинства людей алко-
голик – это человек с крас-
ным носом, социально неа-
декватный, грязный, кото-
рый лежит под забором. Но 
это, если можно так сказать, 
уже крайняя, «терминаль-
ная» стадия алкоголизма. На 
самом деле люди, регуляр-
но пьющие, могут выглядеть 
вполне адекватно.

«Но внутренние органы у 
них выглядят именно так, 
как при хроническом упо-
треблении алкоголя. Человек 
устроен так, что если он что-
то не видит глазами, он счи-
тает, что этого нет. Это само-
обман. Изменения происхо-
дят закономерно и часто не-
обратимо», – предупредил 
Решетун.

Он также предупредил, что 
если к регулярному употре-
блению алкоголя добавляют-
ся энергетики (а для длин-
ных ночных вечеринок это 
обычная ситуация), это на-
носит дополнительный удар 
по организму.

Ирина НевиннаяДопустимое 
количество

Сколько граммов майонеза 
можно съедать в день

Майонез относится к тем 
продуктам, употребление 
которых надо ограничи-
вать, предупредила дие-
толог, нутрициолог София 
кованова.

В разговоре с aif.ru эксперт 
говорит, что в майонезе со-
держится много трансжиров, 
холестерина, жирораствори-
мых витаминов и витаминов 
группы В. Однако людям, ко-
торые не едят сыр, говяди-
ну или яйца, рекомендует-

ся есть майонез, ведь в нем 
есть витамины Е и К, а так-
же омеги 3-6-9. Эти вещества 
положительно влияют на со-
стояние кожи, сердца и гор-
монального статуса.

В среднем человеку мож-
но съедать 20-30 граммов 
майонеза в день. Во избежа-
ние превышения этой нормы 
и перегрузки пищеваритель-
ной системы врач рекомен-
дует заменить майонез на 
новогоднем столе йогуртом.

Оливье и селедка 
под шубой

Кому нужно отказаться от новогодних салатов

Новогодние салаты оли-
вье и селедка под шубой 
могут вызвать проблемы 
со здоровьем, предупредил 
гастроэнтеролог, кандидат 
медицинских наук влади-
мир ЛОГИНОв.

Эксперт рассказал «Лен-
те.ру», что эти салаты могут 
вызвать проблемы с пищева-
рением из-за высокой кало-
рийности. Одна порция оли-
вье содержит до 500 кало-
рий, селедки под шубой – до 
600 калорий.

По словам доктора, оливье 
может вызвать дискомфорт 
у людей с чувствительным 
желудком, гастритом или 
панкреатитом. Сельдь под 
шубой способствует задер-
жке жидкости в организме, 

так как в рыбе содержится 
много соли. Владимир Ло-
гинов советует гипертони-
кам отказаться от этого но-
вогоднего салата, потому 
что он оказывает негативное 
влияние на сердечно-сосу-
дистую систему и провоци-
рует повышение давления.

Гастроэнтеролог также 
предупредил, что шампан-
ское и другие алкогольные 
напитки вредят здоровью, 
а особенно негативно влия-
ют на людей с хронически-
ми заболеваниями печени. 
Также врач обратил вни-
мание на сладкие напит-
ки, провоцирующие резкие 
скачки глюкозы, которые 
наиболее опасны для диа-
бетиков.

Лучше отказаться
Нутрициолог назвала самые вредные новогодние закуски

врач, клинический ну-
трициолог дарья руСаНО-
ва назвала продукты, от 
которых лучше отказаться 
при подготовке новогодне-
го стола.

В беседе с «Лентой.ру» ну-
трициолог утверждает, что 
самые вредные традицион-
ные закуски – это продукты, 
содержащие много добавок. 
Эксперт относит к ним кол-
басы, имитированную икру 
и разные «намазки» из су-
пермаркетов: паштеты, рий-
еты, консервы. Также он от-
мечает, что в них очень мно-

го калорий, однако чувство 
сытости они дадут ненадол-
го. В перечисленных заку-
сках обычно много вредных 
веществ для организма и ки-
шечника, таких как искус-
ственные красители, стаби-
лизаторы, усилители вкуса, 
ароматизаторы и эмульгато-
ры, – добавила врач.

Нутрициолог обращает 
внимание на то, что некото-
рые эмульгаторы, содержа-
щиеся в этих продуктах, рас-
творяют защитную оболочку 
не только условно патоген-
ных бактерий кишечника, но 

и полезных. В связи с этим 
частое употребление колба-
сы, имитированной икры и 
«намазок» может привести к 
дисбактериозу и сопутству-
ющим ему симптомам: взду-
тию живота, нарушению сту-
ла, чувству тяжести в животе 
и общему недомоганию.

Врач советует отдать пред-
почтение натуральным про-
дуктам, потому что в них 
меньше калорий, они не со-
держат вредных веществ, а 
также снижают нагрузку на 
пищеварение при условии 
их умеренного употребле-
ния.
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПервОе учаСТИе

С 8 по 12 декабря спор-
тсмены Магаданской сбор-
ной по парашютному спор-
ту приняли участие в Чем-
пионате и Первенстве Рос-
сии по аэротрубным дисци-
плинам парашютного спор-
та RISC 2024 (6+) в Москве.

Хочется отметить, что Ма-
гаданская область впервые 
принимала участие в аэро-
трубных соревнованиях.

В дисциплине «Аэротру-
ба-акробатика групповая-2» 
(юниоры, юниорки) коман-
да «Магаданские школь-
ники» – Андрей Гилязов и 
Маргарита Тополенко завое-
вали III место.

Анастасия Гилязова вы-
ступила в категории «Аэро-
труба-фристайл» до 12 лет, 
показав на соревнованиях 
очень хороший результат.

В соревновательных ту-
рах «Аэротруба-акробатика 
групповая-2» («Год семьи») 
участие приняла команда в 
составе Татьяны Герасимо-
вой и Андрея Гилязова.

Участие в соревновании 
стало возможным благода-
ря Департаменту по физиче-
ской культуре и спорту Ма-
гаданской области и Ресурс-
ному центру поддержки об-
щественных инициатив.

дОСТОйНый реЗуЛьТаТ

В Санкт-Петербурге завер-
шился традиционный тур-
нир по плаванию Кубок Вла-
димира Сальникова (12+).

В очередной раз магадан-
ский пловец МСМК Иван Ко-
жакин показал достойный 
результат и поднялся на пь-
едестал.

На дистанции 100 м брасс 
Иван показал третье время, 
завоевав бронзовую медаль.

Итоги финального заплыва 
(группа А):

– Золото – КОСТИН Олег 
1992 (Нижегородская обл.) – 
56,32;

– Серебро – ПРИГОДА Ки-
рилл 1995 (Санкт-Петер-
бург) – 56,78;

– Бронза – КОЖАКИН 
Иван 1997 (Магаданская 
обл.) – 56,96.

СПарТакИада «дИНаМО»

Сборная команда Росгвар-
дии завоевала бронзовую ме-
даль в общекомандном заче-
те и второе место – в жен-
ской подгруппе.

В Магадане прошли сорев-
нования по стрельбе из пи-
столета Макарова в рамках 
спартакиады РО ВФСО «Ди-
намо» (12+). За кубок ежегод-
ного чемпионата состязались 
спортсмены из 12-ти сбор-
ных, представивших силовые 
структуры и правоохрани-
тельные органы региона.

В результате упорной борь-
бы команда «Гвардия» усту-
пила по количеству метких 
попаданий коллегам-погра-
ничникам и полицейским, 
заняв третью ступень пьеде-
стала.

В женской подгруппе воен-
нослужащая Управления Рос-
гвардии по Магаданской об-
ласти Лариса Гордеева стала 
серебряным призером, вы-
полнив норматив для при-
своения спортивного разря-
да кандидат в мастера спор-
та по стрельбе из боевого 
ручного стрелкового ору-
жия.

Первый заместитель пред-
седателя региональной ор-
ганизации ВФСО «Динамо» 
полковник полиции Дмит-
рий Якубек поздравил рос-
гвардейцев с достойным за-
вершением турнира, поже-
лал новых спортивных по-
бед и достижений.

Советуем посмотреть
28 декабря – Международный день кино

Сегодня наш материал-
подборка посвящен кино-
фильмам, объединенных од-
ной тематикой – Новым го-
дом и тем волшебным исто-
риям и сюжетам, которые 
происходят именно в этот 
замечательный праздник. И 
это не случайно, ведь до все-
ми любимого праздника оста-
лись считанные дни, а 28 дека-
бря в календаре значимых дат 
и событий в этот день отмеча-
ется праздник – Международ-
ный день кино.

«ОПерацИя «С НОвыМ 
ГОдОМ» (16+)

Всеми любимый генерал, в 
исполнении Алексея Булдако-
ва, попадает в больницу. Вме-
сте с ним в травматологиче-
ский попадают еще несколько 
человек. Искрометный юмор 
и звездный состав гарантиру-
ют веселье любому зрителю.

«СТраНа ОЗ» (12+)

Провинциалка Лена вме-
сте со старшей сестрой Ир-
кой пришли отомстить знако-
мому. Вместо ожидаемого от-
мщения мужчина скинул Ир-
ку с балкона, в результате че-
го она ломает копчик и попа-
дает в больницу. Лена звонит 
своей тете Любе, рассказывает 
новость и пытается узнать, где 
находится улица Торфорезов 
в Екатеринбурге – там распо-
ложен продуктовый ларек, ку-
да девушка устроилась на ра-
боту. Не получив ответа, она 
ловит попутку и отправляет-
ся в Екатеринбург на само-
стоятельные поиски. Там Ле-
на встретила Романа и других 
людей, невольно став участ-
ницей невероятных приклю-
чений и курьезных событий.

«бедНая Саша» (16+)

У девочки Саши очень бо-
гатая мама, которая постоян-
но работает и не имеет време-
ни на дочь. Саша решает огра-
бить банк мамы, чтобы у той 
наконец освободилось время. 
Судьба сводит ее с незадачли-
вым компьютерным гением, 
которого из тюрьмы отпусти-
ли в «увольнительную».

Фильм рассказывает о том, 
что все люди хотят любви и 
тепла.

«СНежНая ЛЮбОвь, ИЛИ 
СОН в ЗИМНЮЮ НОчь» (12+)

Очень милая и нежная сказ-
ка про большую любовь, кото-
рая никуда не исчезает. Глав-
ной героине 35 лет, и она од-
на растит 9-летнюю дочь. 
Смышленая не по годам де-
вочка знакомится с новым 
соседом, который только ку-
пил квартиру. Это знакомст-
во приводит к развитию не-
вероятных и абсолютно ново-
годних событий.

«ЭТО СЛучИЛОСь На 
ПяТОй авеНЮ» (12+)

Алоизиус МакКивер – без-
домный бродяга и любитель 
роскоши, который отмеча-
ет каждое Рождество в до-
рогих пустующих особня-
ках. На этот раз он облюбо-
вал дом миллиардера Майк-
ла О’Коннора на Пятой Аве-
ню. Однажды он встреча-
ет бездомного ветерана Вто-
рой мировой войны по име-
ни Джим Баллок и пригла-
шает его на ночлег. Вскоре к 
ним присоединяется 18-лет-
няя Труди Смит, которая яко-
бы находится в бегах от свое-
го отца-деспота, но на самом 
деле она является дочерью 
настоящего хозяина дома. 
Все становится еще абсурд-
ней, когда в поместье появ-
ляется и сам О’Коннор.

«чеТверТОе 
жеЛаНИе» (16+)

Главная героиня фильма, 
которую играет Мария По-
рошина, приглашают встре-
тить новогоднюю ночь за ру-
бежом. Она собирается ехать 
туда вместе с мужем, но опа-
здывает на рейс. Из-за это-
го ей приходится ехать до 
назначенного места одной. 
Сколько всего интересного 
может случиться в пути…

«в двух кИЛОМеТрах 
ОТ НОвОГО ГОда» (6+)

До Нового года 5 минут, но 
эти двое что-то потеряли на 

лесной дороге, занесенной 
снегом. Что это, если не судь-
ба? Хотя сами герои так не ду-
мают, они испытывают к друг 
другу жгучую неприязнь.

«ТарИФ «НОвОГОдНИй» 
(12+)

Андрей получил от мо-
бильного оператора пода-
рочный тариф «Новогодний». 
Мужчина отмечал Новый год 
с друзьями на Красной пло-
щади, когда решил набрать 
случайный номер и поздра-
вить незнакомца с наступив-
шим. Трубку взяла Алена, с 
которой они, после непро-
должительной беседы, дого-
варивались о встрече. Пла-
ны срываются и молодые 
люди выясняют, что они жи-
вут в разных временных от-
резках – девушка находит-
ся в 2008 году, а Андрей – 
в 2009-м. К тому же вскры-
вается, что Алена погибла 
в жуткой аварии незадолго 
до начала праздника. Глав-
ный герой решает вмешать-
ся в события прошлого, что-
бы предотвратить трагедию.

«ПОСыЛка С МарСа» (16+)

На Новый год многие ар-
тисты подрабатывают Дедом 
Морозом. Вот и главный ге-
рой не стал исключением. В 
череде заказов ему попада-
ется весьма выгодное пред-
ложение – поздравить ре-
бенка богатой женщины с 
Новым годом и вручить ему 
подарок. Но после поздрав-
лений малыш задержал Деда 
Мороза с просьбой передать 
отцу посылку на Марс. К это-
му времени домой возвра-
щается мама со своим дру-
гом, ну и начинается самое 
интересное.

«НОвый ГОд 
ОТМеНяеТСя!» (16+)

Катя и Женя только начали 
свою трудовую карьеру в су-
пермаркете и именно поэто-
му попали в нелепую ситу-
ацию – их заперли в кладо-
вой. Выбравшись, они обна-
ружили, что магазин закрыт 
и выйти наружу не получит-
ся. Вместе с ними заперты-
ми оказались и два вориш-
ки. Новый год придется от-
мечать в магазине!

«С НОвыМ ГОдОМ, 
ПаПа!» (16+)

Что вы заказываете обычно 
на Новый год? Маленький ге-
рой этого фильма заказал ни 
много ни мало – папу. И вот 
незадачливый актер Дмит-
рий вынужден исполнять 
желание ребенка, хоть и не 
слишком охотно.

редакция «вМ»
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кИНОТеаТр «ГОрНяк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«домовенок кузя» (6+)
до 8 января в прокате ки-

нотеатра фильм «Домовенок 
Кузя» (6+). Жанр: комедия, се-
мейный, фэнтези.

«Домовенок сбегает из пле-
на Бабы Яги в своем вол-
шебном мире, и оказывает-
ся в квартире девочки Ната-
ши и ее родителей. Кузе нуж-
но найти его волшебный сун-
дучок, исполняющий жела-
ния. В этом ему помогает и 
Наташа, и местный ворчли-
вый домовой Нафаня. Оказы-
вается, что сундучок сам Ку-
зя много лет назад подарил 
Андрею, папе Наташи. Каза-
лось бы, цель уже близка, но 
на поиски и Кузи, и сундуч-
ка, в наш мир проникла и Ба-
ба Яга, и у нее есть свои ко-
варные планы», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«братья» (16+)
до 1 января в прокате ки-

нотеатра фильм «Братья» 
(16+). Жанр: комедия.

«Славик, беззаботный со-
чинский бездельник и дам-
ский угодник, узнает об угро-
зе жизни – он срочно нужда-
ется в доноре-родственнике. 
Единственный вариант – не-
ожиданно нашедшийся брат, 
которым оказывается знаме-
нитый певец Филипп Кирко-
ров. Славик готов на все ради 
встречи с родственником, но 

даже и представить не может, 
к чему приведет его ковар-
ный план, который букваль-
но обернется страшным сном 
для обоих. Экстремальное вы-
живание в лесу, знакомство 
с язычниками – лишь часть 
испытаний, которые встре-
тятся на их пути», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«TheatreHD: щелкунчик» 
(0+)

30, 31 декабря в прокате ки-
нотеатра фильм «TheatreHD: 
Щелкунчик» (0+). Жанр: ба-
лет.

«Щелкунчик» в редакции 
хореографа Василия Вайно-
нена и оригинальных муль-
тимедийных декорациях ис-
полняют артисты легендар-
ной Академии Русского ба-
лета имени А. Я. Вагановой. 
В этом «Щелкунчике» пери-
петии сюжета представлены 
танцевально, и его хореогра-
фическое разнообразие стало 
залогом долгой сценической 
жизни. Спектакль Вайнонена 
не сходит со сцены уже более 
восьмидесяти лет», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«щелкунчик» (0+)
25-30 декабря и 2-6 ян-

варя приглашаем вас на са-
мую удивительную и таин-
ственную новогоднюю сказку 
«Щелкунчик» (0+).

Вас уже ждет красочный 
музыкальный семейный 
спектакль с волшебным сю-
жетом о самом главном: чуде, 
вере и любви! В этот раз сказ-
ка предстанет в новом про-
чтении музыки, слова и игры!

Музыкальная сказка «Щел-
кунчик» – словно волную-
щий сон, полный чудесных 
превращений и открытий: но-
вогодняя елка, ожившие ку-
клы, загадочные герои, злове-
щий Король и многое-многое 
другое!

Спешите в Центр культу-
ры (проспект Карла Маркса, 
35) всей семьей! Билеты мож-
но приобрести на вахте Цен-

тра культуры и на сайте уч-
реждения. Дополнительная 
информация по телефону: 
8(914)851-04-42.

«Снегурочка спешит на 
помощь» (0+)

Дом культуры Автотэк (ул. 
Шандора Шимича, д. 6) под-
готовил для маленьких ма-
гаданцев сказочно-красочное 
новогоднее представление 
«Снегурочка спешит на по-
мощь» (0+).

Новогоднее представление 
станет интересным не только 
для детей, но и для взрослых. 
Современный сценарий и яр-
кие костюмы персонажей не 
оставят равнодушных! Люби-
мых зрителей ждут необыч-
ные сказочные приключения!

В финале праздника Дед 
Мороз и его внучка Снегуроч-
ка пригласят всех собравших-
ся зажечь огни и сделать фо-
тографии у новогодней ели.

Радость, ожидание чуда, до-
брое волшебство, прекрасное 
настроение – целую палитру 
впечатлений подарит боль-
шим и маленьким друзьям 
новая зимняя сказка. Спеши-
те к нам с лучшими друзья-
ми с 25 декабря по 6 января.

Тел. 8(4132)63-86-61.

СОбОр СвяТОй 
ТрОИцы (12+)

29 декабря Туристский ин-
формационный центр при-
глашает на бесплатную экс-
курсию (12+) в Свято-Троиц-
кий собор в Магадане. Храм 
входит в топ-100 красивей-
ших в мире, является одним 
из самых высоких в России и 
вторым по величине право-
славным храмом на Дальнем 
Востоке – высота централь-
ного купола с крестом состав-
ляет более 71 метра.

Экскурсия познакомит с 
колоссальными результата-
ми труда множества людей, 
строивших архитектурное со-
оружение, а вы увидите пре-
красное материальное вопло-
щение в пространстве, на-
стенной росписи и интерьер-
ных украшениях храма. У вас 
будет возможность подняться 
на колокольню, полюбоваться 
видом на город и даже уда-
рить в главные колокола Ма-
гадана.

Количество мест в группе 
ограничено, необходима он-
лайн-регистрация, доступная 
на странице.

Незарегистрированные 
участники и дети до 10 лет к 
экскурсии не допускаются.

Начало в 13:00.
Справки по телефону:  

+7 (4132) 60-70-11.
редакция «вМ»

Представляя вам очеред-
ную книжную подборку, те-
му решили не менять. Пусть 
она будет все также посвяще-
на Новому году и историям, 
которые вам в очередной раз 
напомнят, что волшебство 
существует, добро побеждает 
зло, а мечты и заветные же-
лания сбываются, главное, в 
это очень верить.

«СНежНая кОрОЛева 
(СбОрНИк)» (6+) 

ГаНС хрИСТИаН аНдерСеН

Сказки великого датского пи-
сателя Ганса Христиана Андер-
сена (1805-1875) известны и лю-
бимы читателям всех возра-
стов во всем мире. В данный 
сборник вошли как широко из-
вестные сказки для самых ма-
леньких – «Дюймовочка» (6+), 
«Принцесса на горошине» (6+), 
«Оле-Лукойе» (6+) и другие, так 
и менее известные, адресован-
ные читателям постарше.

«двеНадцаТь МеСяцев» 
(6+) 

СаМуИЛ Маршак

Пьесу-сказку «Двенадцать 
месяцев» знает в нашей стра-
не практически каждый. Вред-
ная юная Королева, Мачеха с 
Дочкой, Старый Солдат, Фрей-
лина – всех их уже многие го-
ды кружит бесконечный хоро-
вод двенадцати Братьев-Меся-
цев, и год за годом те, кому не-
куда больше идти, выходят к их 
жаркому лесному костру...

«вОЛшебНая ЗИМа» (6+) 
Туве яНССОН

Знаменитая детская писа-
тельница Туве Янссон приду-
мала муми-троллей и их дру-
зей, которые стали знамениты 
на весь мир. Не отказывайте се-
бе в удовольствии – загляните 
в гостеприимную Долину му-
ми-троллей. Как известно, зи-
мой обитатели долины спят. Но 
Муми-тролль вдруг проснул-
ся и обнаружил, что выспался. 
Он разыскал малышку Мю, и 
они с нетерпением стали под-
жидать Ледяную деву. Глупень-
кие, они не знали, что Ледяная 
дева опаснее, чем сама злющая 

Мора! Впрочем, за долгую зиму 
им придется пережить нема-
ло: опасные приключения, уди-
вительные встречи и веселый 
праздник. Но зато весной Му-
ми-тролль с гордостью может 
сказать, что он первый в мире 
Муми-тролль, который не спал 
целый год.

«рОждеСТвеНСкИе 
ПОвеСТИ: рОждеСТвеНСкая 
ПеСНь в ПрОЗе. кОЛОкОЛа 

(СбОрНИк)» (12+) 
чарЛьЗ дИккеНС

Чарльз Диккенс – один из 
самых знаменитых англий-
ских романистов, прославлен-
ный создатель ярких комиче-
ских характеров, искусный рас-
сказчик и публицист. Принад-
лежащие его перу романы «По-
смертные записки Пиквикско-
го клуба» (16+), «Приключения 
Оливера Твиста», (12+) «Домби и 
сын» (12+), «Жизнь Дэвида Коп-
перфилда, рассказанная им са-
мим» (12+) являются шедевра-
ми мировой литературы. В на-
стоящем издании представле-
ны «Рождественские расска-
зы» Диккенса, ставшие настоя-
щим воплощением духа этого 
волшебного праздника. Рожде-
ство было для писателя време-
нем примирения врагов и заб-
вения обид, порой, когда с геро-
ями происходят удивительные 
преображения: в самых черст-
вых сердцах зарождаются ис-
кры душевного тепла, а бедные 
и обездоленные обретают до-
машний уют.

«в каНуН рОждеСТва» (16+) 
рОЗаМуНда ПИЛчер

Пятеро не слишком счаст-
ливых людей по воле обстоя-
тельств оказываются в одном 
доме на севере Шотландии. Ро-
замунда Пилчер с теплой, до-
брой улыбкой рассказывает о 
своих героях, и читатель начи-
нает верить, что приближающе-
еся Рождество обязательно при-
несет в их жизнь чудесные пе-
ремены. Новый роман извест-
ной английской писательни-
цы отличают лиризм, мягкий 
юмор и неожиданные поворо-
ты сюжета.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
НОвый МИрОвОй рекОрд

В этом году российские ры-
баки установили новый ми-
ровой рекорд по вылову ры-
бы одним судном, сообщает 
«РГ».

93,5 тысячи тонн рыбы вы-
ловил морозильный рыбо-
ловный консервный траулер 
«Петр I». Об этом РИА Ново-
сти рассказали во Всероссий-
ской ассоциации рыбохозяй-
ственных предприятий, пред-
принимателей и экспортеров 
(ВАРПЭ).

«Таким образом, россий-
ские рыбаки в третий раз об-
новили собственный миро-
вой рекорд по вылову одним 
судном такого типа в течение 
календарного года», – отме-
тили в ассоциации.

Судно завершило промы-
словый сезон 20 декабря, на 
ловле оно находилось 307 
дней. Первый рейс длился с 
8 января по 1 июня, второй – 
с 2 июля по 20 декабря. Зи-
мой и весной экипаж в соста-
ве 130 человек добывал в Ти-
хом океане и Охотском мо-
ре скумбрию, минтай, иваси 
и сельдь, а летом и осенью – 
скумбрию и иваси в Тихом 
океане.

ПОЛкИ дЛя ФудшерИНГа

Владельцев магазинов 
предложили обязать созда-
вать специальные социаль-
ные полки для бесплатного 
распространения продуктов. 
Согласно инициативе, они 
будут распределяться сре-
ди нуждающихся через меха-
низм фудшеринга. С предло-
жением выступил лидер пар-
тии «Справедливая Россия – 
За правду» Сергей Миронов, 
сообщает «РГ».

В обращении к министру 
промышленности и торгов-
ли Антону Алиханову он со-
общил об инициативе ввести 
такое обязательство.

В письме, текст которо-
го приводит ТАСС, говорит-
ся о социальных полках для 
безвозмездной передачи про-
дуктов питания пенсионе-
рам и другим уязвимым сло-
ям населения. Получать про-
дукцию с них, согласно ини-
циативе, можно будет при 
предъявлении соответствую-
щих удостоверений.

Миронов также считает, 
что следует разработать чет-
кий перечень продуктов, под-
ходящих для фудшеринга, и 

установить стандарты их ка-
чества. Помимо этого пред-
лагается ввести льготную на-
логовую систему для бизне-
са, участвующего в програм-
ме, и обеспечить надзор над 
процессом ее реализации. Не-
обходимо создать эффектив-
ную логистику для быстрой 
доставки продуктов, уверен 
глава партии. Он особо ак-
центирует внимание на том, 
что продукты с истекшим 
сроком годности не должны 
попадать таким образом в 
руки людей.

230 МИЛЛИОНОв рубЛей 
На ПОддержку врачей

В нескольких регионах Рос-
сии сохраняется нехватка ка-
дров в здравоохранении, и 
чтобы поддержать их, Прави-
тельство дополнительно на-
правит почти 230 миллио-
нов рублей. Об этом сообщил 
премьер-министр Михаил 
Мишустин на заседании Пра-
вительства.

Как сообщает «РГ», ожида-
ется, что это решение помо-
жет 13 субъектам Федерации 
трудоустроить сотни специа-
листов по программам «Зем-
ский доктор» и «Земский 
фельдшер». Как подчеркнул 
глава кабмина, важно, чтобы 
на местах как можно скорее 
получили выделенные сред-
ства и обеспечили новым ка-
драм положенные выпла-
ты. По словам премьера, про-
граммы действуют более де-
сяти лет и уже около 65 тысяч 
работников здравоохранения 
воспользовались возможно-
стью получить единовремен-
ную компенсационную вы-
плату. Она доступна врачам, 
фельдшерам, акушеркам и 
медсестрам, которые едут 
трудиться в сельскую мест-
ность и малые города.

Обе программы продлены 
до 2030 года. Доктора полу-
чают один миллион рублей, 
средний медицинский пер-
сонал – 500 тысяч. Но учи-
тывается и специфика реги-
она. Так, выплаты увеличены 
до 1,5 миллиона и 750 тысяч, 
если работник едет в насе-
ленные пункты на труднодо-
ступных и удаленных терри-
ториях. На Дальнем Востоке, 
в районах Крайнего Севера и 
Арктики, в регионах Донбас-
са и Новороссии суммы еще 
выше – два и один миллион 
рублей соответственно.

редакция «вМ»

Из нашей подборки вы узна-
ете о том, что дед Мороз сел за 
руль маршрутного автобуса в 
якутске, жительница хабаров-
ска отсудила 500 тысяч рублей 
за перелом во дворе дома, пять 
якутских населенных пунктов 
вошли в топ-10 самых мороз-
ных и в Приамурье в суд на-
правили дело юристов-афери-
стов.

За руЛеМ – дед МОрОЗ
Пассажиры маршрутного ав-

тобуса № 19 Якутска в предно-
вогодние дни часто видят за ру-
лем доброго Деда Мороза. Они 
с улыбкой садятся в празднич-
ный автобус, делают селфи с вол-
шебником, пожимают ему руку 
и могут даже получить вкусные 
конфеты из серебристого мешка, 
сообщает «РГ».

Роберт Саакян каждый год на-
ряжается в костюм Деда Моро-
за в кругу семьи, чтобы порадо-
вать своих многочисленных вну-
ков. В этот раз встретиться с ни-
ми не получилось, поэтому муж-
чина решил поднять настроение 
жителям Якутска.

В городе многие водители ав-
тобусов украшают салоны сим-
волами года, мишурой и гирлян-
дами. Некоторые из них надева-
ют красные колпаки Санта-Клау-

са, но лишь Роберт ездит в пол-
ной амуниции: шубе, шапке, бо-
роде и варежках. Разве что на но-
гах у него не валенки. Видимо, 
неудобно в них давить на педа-
ли.

Роберт живет в Якутии уже 25 
лет, у него трое детей и десять 
внуков. За долгие годы он при-
вык к суровому климату и якут-
ский мороз его давно не пуга-
ет, потому и образ волшебника 
очень нравится. Пассажиры то-
же довольны, ведь у них есть воз-
можность проехаться в настоя-
щей «сказке».

500 ТыСяч За ТравМу
В Хабаровске с управляющей 

компании взыскали 500 тысяч 
рублей в пользу местной жи-
тельницы, получившей тяжелую 
травму при падении во дворе, 
сообщает «РГ».

Как сообщили в прокуратуре 
Хабаровского края, хабаровчан-
ка обратилась в суд с исковым 
заявлением – женщина хотела 
взыскать с управляющей ком-
пании компенсацию морально-
го вреда. В марте горожанка по-
скользнулась на плохо почищен-
ной дорожке во дворе дома на 
улице Хабаровской. При паде-
нии она получила закрытый пе-
релом бедра.

ТОП-10 СаМых МОрОЗНых
Село Орто-Балаган в Оймякон-

ском улусе Якутии стало самым 
холодным населенным пунктом 
России в 2024 году. В один из 
дней температура по ощущени-
ям опустилась до -64 градусов 
по Цельсию, сообщает «РГ».

Согласно исследованиям «Ян-
декс-погоды», в топ-10 самых мо-
розных вошли аж пять якутских 
населенных пунктов: за Орто-Ба-
лаганом следует знаменитое се-
ло Оймякон (-62 С), города Вер-
хоянск (-61 С), Якутск (-53 С) и Не-
рюнгри (-43 С).

Критерий «по ощущениям» су-
щественно отличается от факти-
ческой температуры. Но и здесь 
другим регионам обойти Якутию 
не удалось. За пятеркой якутских 
городов и сел следуют чукотские 
Анадырь, где температура по 
ощущениям опускалась до -45 С, 
и Певек (-43 С). В таких городах, 
как Салехард, Сургут, Сыктыв-
кар и Ханты-Мансийск темпера-
туры ощущались на уровне -42 
и -44 С.

ЮрИСТы-аФерИСТы
Прокуратура Амурской обла-

сти направила в суд дело ОПГ, ко-
торая обманула граждан на 1,6 
миллиона рублей. Об этом «РГ» 
сообщили в ведомстве.

Трое мужчин 39, 42 и 47 лет об-
виняются по 25 эпизодам мошен-
ничества в особо крупном разме-
ре (часть 4 статьи 159 УК РФ).

Обвинение считает, что в 2021-
2023 годах фигуранты «работа-
ли» от имени действующей юри-
дической организации и исполь-
зовали ее реквизиты. Они под ви-
дом оказания юридических и 
других консультационных услуг 
заключали фиктивные договоры. 
Только исполнять их не собира-
лись.

Чтобы привлечь больше клиен-
тов, был создан сайт, где разме-
стили информацию о бесплат-
ных консультациях, а также о по-
ложительных результатах дея-
тельности компании.

Змея «пришла» на шоппинг
кто сказал, что активно гото-

вятся к новогодним праздни-
кам только люди? Оказывается, 
в переполненных предпразднич-
ных магазинах можно встретить 
даже рептилий…

Так, в Австралии в торговом 
центре нашли ядовитую змею, 
поймали ее и выпустили на во-
лю, сообщает Лента.ру.

Прятавшийся за коробками на 
фуд-корте символ наступающе-
го года обнаружили сотрудники 
торгового центра и тут же выз-
вали профессионального лов-
ца змей. Мужчина пошутил, что 
рептилия приползла в торговый 
центр, потому что хотела при-
смотреть рождественские подар-
ки.

Схватив специальным инстру-
ментом, он аккуратно положил 
ее в мешок, а позже выпустил на 
поросшей кустарником террито-
рии возле аэропорта.

Правда, змея смену локации 
не оценила и несколько раз по-
пыталась напасть на бесцере-
монного мужчину. К счастью, 
безуспешно.

Что удивило из мира новостей за неделю
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закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е р и я  о М В д  р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

О С Т О р О ж Н О !  М О ш е Н Н И к И  в  И Н Т е р Н е Т е  И  Н а  С в я З И  П О  Т е Л е Ф О Н у !

вНИМаНИе! адреС ГОСуСЛуГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у ваС выМОГаЮТ вЗяТку?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Защитите ваши данные

Полицейские продолжа-
ют проводить активную ра-
боту в рамках второго эта-
па оперативно-профилак-
тического мероприятия 
«кибербезопасность». Посе-
щая всевозможные учрежде-
ния и предприятия Магадан-
ской области, стражи поряд-
ка обучают граждан мето-
дам распознавания дистан-
ционных мошенников.

Начальник Отдела МВД 
России по городу Магадану 
Владимир Визнович провел 
беседу с учащимися и препо-
давателями колледжа серви-

са и технологий.
Подполковник полиции 

проинформировал присут-
ствующих об участивших-
ся случаях дистанционного 
мошенничества в отношении 
жителей областного центра, 
в том числе и молодежи.

Владимир Владимирович 
также рассказал о наиболее 
популярных схемах обмана, 
в которых мошенники могут 
представляться сотрудника-
ми различных учреждений, 
кредитно-финансовых орга-
низаций, правоохранитель-
ных структур.

В ходе беседы спикер ак-
центировал внимание слу-
шателей на возможности 
установки специальных про-
грамм на их смартфоны, что 
позволит исключить посту-
пление телефонных звон-
ков от неизвестных абонен-
тов. Полицейский напомнил, 
что ни в коем случае нельзя 
называть неизвестным свои 
личные данные или данные 
банковских карт, а также ко-
ды из входящих СМС-сооб-
щений.

Студенты и преподаватели, 
в свою очередь, активно за-
давали вопросы, касающие-
ся новых способов обмана и 
возможности защиты от дей-
ствий злоумышленников.

Завершая встречу, Влади-
мир Визнович вручил уча-
щимся и преподавателям 
колледжа профилактические 
памятки.

Всего за время проведе-
ния профилактического ме-
роприятия «Кибербезопас-
ность» полицейские провели 
уже более 140 бесед на пред-
приятиях города и охватили 
около полутора тысяч гра-
ждан.

антон Петухов

О работе в выходные
управление по вопро-

сам миграции уМвд рос-
сии по Магаданской обла-
сти информирует о режиме 
и условиях работы с 30 де-
кабря 2024 года по 8 января 
2025 года.

Выдача заграничных па-

спортов будет осуществлять-
ся 3 и 4 января 2025 года с 10 
до 13 часов по адресу г. Ма-
гадан, ул. Пролетарская д. 39 
корпус 2.

Телефон для справок: 8 
(4132) 602-200, добавочный 
102.

Полицейские напоминают

в преддверии новогод-
них праздников полицей-
ские колымы напомина-
ют, что в соответствии с 
указом Президента россий-
ской Федерации от 19 октя-
бря 2022 г. № 757 «О мерах, 
осуществляемых в субъ-
ектах российской Федера-
ции в связи с указом Пре-
зидента российской Феде-
рации от 19 октября 2022 г. 
№ 756» и в целях усиления 
охраны общественного по-
рядка и обеспечения обще-
ственной безопасности на 
территории Магаданской 

области издан указ Губер-
натора Магаданской обла-
сти от 19 декабря 2022 г.  
№ 214-у о запрете использо-
вания на территории реги-
она беспилотных воздуш-
ных судов (квадрокопте-
ров, беспилотных летатель-
ных аппаратов).

Полеты беспилотных воз-
душных судов отнесены к 
деятельности по использова-
нию воздушного простран-
ства. За нарушение правил 
использования воздушно-
го пространства Российской 
Федерации статьей 11.4 КоАП 

РФ установлена администра-
тивная ответственность в ви-
де штрафа в размере до пя-
тидесяти тысяч рублей для 
физических лиц, а для долж-
ностных лиц – до трехсот 
тысяч рублей.

Указанный запрет не рас-
пространяется на использо-
вание беспилотных воздуш-
ных судов территориаль-
ными органами федераль-
ных органов исполнитель-
ной власти и органами ис-
полнительной власти Мага-
данской области (подведом-
ственными им учреждения-
ми и организациями) в рам-
ках возложенных на них пол-
номочий.

Кроме того, в целях приня-
тия дополнительных мер по 
обеспечению безопасности с 
31 декабря 2024 года по 8 ян-
варя 2025 года над террито-
рией города Магадана запре-
щены полеты беспилотных 
летательных аппаратов (кро-
ме чрезвычайных ситуаций 
и экстренных служб).

денис андреев

Продиктовал 
код мошеннику

в дежурную часть ОМвд 
россии по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
неправомерного доступа к 
компьютерной информа-
ции обратился 24-летний 
житель областного цент-
ра.

Он рассказал полицей-
ским, что с ним связался 
«сотрудник страховой ком-
пании» и убедил продикто-
вать код из СМС. Доверив-
шись, колымчанин выпол-
нил требования под предло-
гом переоформления стра-
хового медицинского поли-
са. Так злоумышленникам 
удалось взломать аккаунт 
заявителя на портале Госу-
слуг. Обнаружив это, гра-
жданин обратился в поли-
цию.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 272 УК 
РФ (неправомерный доступ 
к компьютерной информа-
ции). Максимальное наказа-
ние – лишение свободы на 
срок до двух лет.

внимание! Полиция пре-
дупреждает!

Не передавайте неизвест-
ным коды СМС-сообщений и 
другую конфиденциальную 
информацию.

Проверяйте информацию, 
советуйтесь с близкими, по-
сетите лично офис органи-
зации, только не верьте мо-
шенникам!

#ОсторожноМошенники 
#Кибербезопасность

дарья Голикова

Участковый пункт 
преобразится

Начальник уМвд рос-
сии по Магаданской обла-
сти дмитрий кНяЗев, мэр 
города Юрий ГрИшаН и 
начальник городского от-
дела полиции владимир  
вИЗНОвИч посетили участ-
ковый пункт в поселке Со-
кол, где обсудили предстоя-
щее обновление помещения.

Ранее руководители не раз 
отмечали важность обеспече-
ния достойного уровня ком-
форта в кабинетах службы 
участковых уполномочен-
ных.

И прежде всего это касается 
обустройства мест для прие-
ма граждан.

В соколовском участко-

вом пункте сейчас трудят-
ся инспектор по делам несо-
вершеннолетних, помощник 
участкового и трое участко-
вых уполномоченных, в том 
числе майор полиции Ми-
хаил Паневкин, который ра-
ботает с жителями поселков 
Уптар и Сокол уже более 10 
лет.

После осмотра руководи-
телями и подрядчиком по-
мещений было подписано 
соглашение о сотрудничест-
ве.

По плану уже к концу сле-
дующего года участковый 
пункт должен значительно 
преобразиться.

Максим дедов
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Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

Совместно с библиотекой-филиалом № 2 представлен креативный библио-проект Подведены итоги регионального конкурса «Лучший молодой 
парламентарий Магаданской области» (18+)

Мэрия Магадана присоединилась к «Елке желаний» (6+) и 
региональной акции «Новый год в каждый дом» (6+)

В Магадане под звуки оркестра прошли парадом Деды 
Морозы, снегурочки и сказочные персонажи

В библиотеке-филиале №3 состоялось обучающее мероприятиеВ областном центре подвели итоги XVII Международного конкурса 
ледяных скульптур «Магаданский хрусталь» (16+)
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